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O Comitê de Operações 
de Emergência (COE) de 
Candiota foi um dos pioneiros 
da região. Antes, a cidade 
já estava em alerta pelos 
casos de Covid-19 surgidos 
na China e a ligação do 
gigante asiático com a Capital 
Nacional do Carvão. Esta 
semana foi a mais intensa 
do órgão em função dos 
contatos no município que um 
dos casos positivos de Hulha 
Negra mantinha. Confira em 
matéria especial, a cronologia 
do trabalho do COE local 
desde o início da pandemia de 
escala global.

Confira a situação da 
Covid-19 na região

Na linha de frente
J. André TP
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Prefeito é absolvido 
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de combustíveis
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PINHEIRO GELADOPINHEIRO GELADO
 De acordo com dados da Sigma Meteorologia, a cidade  De acordo com dados da Sigma Meteorologia, a cidade 
de Pinheiro Machado registrou, no último sábado (13), 2,2 graus de Pinheiro Machado registrou, no último sábado (13), 2,2 graus 
de temperatura - que associado ao vento minuano que chegou de temperatura - que associado ao vento minuano que chegou 
aos 32 km/h (rajada) produziram sensação térmica de quase -4°C. aos 32 km/h (rajada) produziram sensação térmica de quase -4°C. 
No domingo (14), a temperatura foi de -2,3ºC e considerada a No domingo (14), a temperatura foi de -2,3ºC e considerada a 
mais baixa do Rio Grande do Sul. Os meteorologistas da Sigma mais baixa do Rio Grande do Sul. Os meteorologistas da Sigma 
possuem uma página oficial no Facebook e atualizamas informa-possuem uma página oficial no Facebook e atualizamas informa-
ções regularmente. Fica a dica para quem gosta de frio, dados ções regularmente. Fica a dica para quem gosta de frio, dados 
específicos e belas imagens da região.específicos e belas imagens da região.

CORONAVÍRUS EM PINHEIROCORONAVÍRUS EM PINHEIRO
 Nota-se que ficou estabelecida uma relação de confiança  Nota-se que ficou estabelecida uma relação de confiança 
entre a população de Pinheiro Machado e a equipe do Comitê entre a população de Pinheiro Machado e a equipe do Comitê 
Extraordinário de Saúde com a divulgação diária e em horário fixo Extraordinário de Saúde com a divulgação diária e em horário fixo 
do boletim epidemiológico com os dados da pandemia do novo do boletim epidemiológico com os dados da pandemia do novo 
coronavírus no município. A medida foi adotada em 18 de março coronavírus no município. A medida foi adotada em 18 de março 
e o documento é divulgado no site da Prefeitura e no canal oficial e o documento é divulgado no site da Prefeitura e no canal oficial 
no Facebook. Membros da equipe técnica também respondem no Facebook. Membros da equipe técnica também respondem 
questionamentos pontuais dos internautas através de comentários questionamentos pontuais dos internautas através de comentários 
em cada nova divulgação. em cada nova divulgação. 

SOLIDARIEDADE EM PINHEIRO 1SOLIDARIEDADE EM PINHEIRO 1
 Durante conversa com o jornal, o presidente do asilo de  Durante conversa com o jornal, o presidente do asilo de 
Pinheiro Machado fez questão de agradecer as doações recebi-Pinheiro Machado fez questão de agradecer as doações recebi-
das pela comunidade em geral. “É muito graças a essas doações das pela comunidade em geral. “É muito graças a essas doações 
que conseguimos manter o local em funcionamento”, disse César que conseguimos manter o local em funcionamento”, disse César 
Garcia. Segundo ele, alimentos e materiais de higiene e limpeza Garcia. Segundo ele, alimentos e materiais de higiene e limpeza 
são sempre muito necessários. Quem tiver interesse em doar, as são sempre muito necessários. Quem tiver interesse em doar, as 
entregas podem ser feitas na própria instituição, de segunda a entregas podem ser feitas na própria instituição, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h. Na última semana, membros do Pro-sexta-feira, das 8h às 17h. Na última semana, membros do Pro-
jeto Verão e da Comissão Jovem do Sindicato Rural entregaram jeto Verão e da Comissão Jovem do Sindicato Rural entregaram 
mantimentos arrecadados em campanhas solidárias. Todas as mantimentos arrecadados em campanhas solidárias. Todas as 
medidas para evitar a disseminação do coronavírus estão sendo medidas para evitar a disseminação do coronavírus estão sendo 
tomadas pela instituição.   tomadas pela instituição.   

SOLIDARIEDADE EM PINHEIRO 2SOLIDARIEDADE EM PINHEIRO 2

 No último domingo (14), ocorreu a já tradicional campanha  No último domingo (14), ocorreu a já tradicional campanha 
do agasalho promovida pelo Centro de Formação de Condutores do agasalho promovida pelo Centro de Formação de Condutores 
(CFC) de Pinheiro Machado em parceria com o Moto Grupo Ad-(CFC) de Pinheiro Machado em parceria com o Moto Grupo Ad-
venture e a Morpheus Produções. Os voluntários percorreram as venture e a Morpheus Produções. Os voluntários percorreram as 
ruas da cidade para a arrecadação - que, segundo eles, foi a maior ruas da cidade para a arrecadação - que, segundo eles, foi a maior 
desses 15 anos. Todos os itens arrecadados serão destinados às desses 15 anos. Todos os itens arrecadados serão destinados às 
famílias carentes do município. famílias carentes do município. 

ELEIÇÕES EM PINHEIRO 1 ELEIÇÕES EM PINHEIRO 1 
 Durante a sessão ordinária desta terça-feira (16), o vere- Durante a sessão ordinária desta terça-feira (16), o vere-
ador Gilson Rodrigues (PT), pré-candidato a prefeito de Pinheiro ador Gilson Rodrigues (PT), pré-candidato a prefeito de Pinheiro 
Machado, fez um agradecimento público a Carlos Betiollo (PSDB), Machado, fez um agradecimento público a Carlos Betiollo (PSDB), 
também pré-candidato ao maior cargo do Executivo no município. também pré-candidato ao maior cargo do Executivo no município. 
Na oportunidade, Gilson contou que em uma conversa onde es-Na oportunidade, Gilson contou que em uma conversa onde es-
tavam outras diversas pessoas, o tucano fez o convite para que tavam outras diversas pessoas, o tucano fez o convite para que 
ele fosse seu vice. “Fiquei muito agradecido por ele ter feito esse ele fosse seu vice. “Fiquei muito agradecido por ele ter feito esse 
convite ali na frente de todas aquelas pessoas, mas tenho uma convite ali na frente de todas aquelas pessoas, mas tenho uma 
visão totalmente diferente do PSDB e do Betiollo. Nossas ideias e visão totalmente diferente do PSDB e do Betiollo. Nossas ideias e 
convicções são totalmente diferentes quando se fala em resolver convicções são totalmente diferentes quando se fala em resolver 
as questões ligadas à saúde, educação e priorizar as pessoas. as questões ligadas à saúde, educação e priorizar as pessoas. 
Apesar disso, quero dizer de público, que fiquei muito faceiro com Apesar disso, quero dizer de público, que fiquei muito faceiro com 
o convite e pelo reconhecimento”, disse Gilson. o convite e pelo reconhecimento”, disse Gilson. 

ELEIÇÕES EM PINHEIRO 2ELEIÇÕES EM PINHEIRO 2
 Também sobre as eleições, Jaime Lucas (MDB) disse que  Também sobre as eleições, Jaime Lucas (MDB) disse que 
fica muito à vontade para subir no palanque com qualquer que seja fica muito à vontade para subir no palanque com qualquer que seja 
o candidato a prefeito nas próximas eleições. Na oportunidade, o candidato a prefeito nas próximas eleições. Na oportunidade, 
aproveitou para elogiar o coerente trabalho de oposição realizado aproveitou para elogiar o coerente trabalho de oposição realizado 
pelos vereadores Fabrício Costa e Sidinei Calderipe (PSB). “Va-pelos vereadores Fabrício Costa e Sidinei Calderipe (PSB). “Va-
mos sair pela porta da frente e tenho certeza absoluta que muitas mos sair pela porta da frente e tenho certeza absoluta que muitas 
agremiações também gostariam de estar do nosso lado, porque agremiações também gostariam de estar do nosso lado, porque 
nós trabalhamos, não traímos, não sacaneamos e olhamos para nós trabalhamos, não traímos, não sacaneamos e olhamos para 
o futuro”, finalizou. o futuro”, finalizou. 

ELEIÇÕES EM PINHEIRO 3ELEIÇÕES EM PINHEIRO 3
 Logo em seguida, o presidente do Legislativo, Renato  Logo em seguida, o presidente do Legislativo, Renato 
Rodrigues (PSDB), sinalizou com uma novidade bastante espe-Rodrigues (PSDB), sinalizou com uma novidade bastante espe-
rada pelo PDT. Para o anúncio, fez referência a uma ironia que o rada pelo PDT. Para o anúncio, fez referência a uma ironia que o 
colega do MDB fez durante a fala anterior - de que alguns partidos colega do MDB fez durante a fala anterior - de que alguns partidos 
teriam cinco vice-prefeitos. “Nós vamos ter só um vice-prefeito. teriam cinco vice-prefeitos. “Nós vamos ter só um vice-prefeito. 
Vamos fazer uma pesquisa e escolher o melhor para o povo: Vamos fazer uma pesquisa e escolher o melhor para o povo: 
quem tiver a menor rejeição vai ser o nosso candidato”, anunciou.  quem tiver a menor rejeição vai ser o nosso candidato”, anunciou.  

VICE DE FOLADORVICE DE FOLADOR
 Conforme informações ob- Conforme informações ob-
tidas pela coluna, o PSDB definiu tidas pela coluna, o PSDB definiu 
esta semana o nome para compor esta semana o nome para compor 
a futura chapa com o ex-prefeito a futura chapa com o ex-prefeito 
Luiz Carlos Folador (MDB). O Luiz Carlos Folador (MDB). O 
jovem empresário Paulinho Brum jovem empresário Paulinho Brum 
(foto) já é oficialmente o pré-(foto) já é oficialmente o pré-
-candidato a vice de Folador, numa -candidato a vice de Folador, numa 
aliança que ainda é composta pelo aliança que ainda é composta pelo 
Progressistas (antigo PP). Ele já Progressistas (antigo PP). Ele já 
foi candidato a vice nas eleições foi candidato a vice nas eleições 
de 2016 na chapa do ex-prefeito de 2016 na chapa do ex-prefeito 
de Pinheiro Machado, Carlos Be-de Pinheiro Machado, Carlos Be-
tiollo. A informação que também tiollo. A informação que também 
chega, é que Cleider Fonseca, chega, é que Cleider Fonseca, 
outro nome indicado para ser vice, outro nome indicado para ser vice, 
abriu mão da disputa interna. Na próxima semana, os integrantes abriu mão da disputa interna. Na próxima semana, os integrantes 
dos partidos e o próprio Paulinho devem fazer uma visita ao jornal dos partidos e o próprio Paulinho devem fazer uma visita ao jornal 
para explicarem como se deu a escolha e também os próximos para explicarem como se deu a escolha e também os próximos 
passos da coligação.passos da coligação.

REUNIÕES VIRTUAIS EM CANDIOTAREUNIÕES VIRTUAIS EM CANDIOTA
 O MDB de  O MDB de 
Candiota, segundo Candiota, segundo 
relatou o presiden-relatou o presiden-
te da siga à coluna, te da siga à coluna, 
Adriano Revelante, Adriano Revelante, 
iniciou já em abril últi-iniciou já em abril últi-
mo a realizar reuniões mo a realizar reuniões 
virtuais da Executiva virtuais da Executiva 
municipal. “Já foram municipal. “Já foram 
11 encontros nesta 11 encontros nesta 
modalidade e esta modalidade e esta 
ferramenta se tornou ferramenta se tornou 
fundamental nesses fundamental nesses 
tempos de pande-tempos de pande-
mia”, afirmou. Na úl-mia”, afirmou. Na úl-
tima edição,a coluna tima edição,a coluna 
divulgou que o PT candiotense estava se reunindo igualmente divulgou que o PT candiotense estava se reunindo igualmente 
desta forma para deliberar as pautas partidárias. desta forma para deliberar as pautas partidárias. 

CURSO VIRTUAL EM CANDIOTACURSO VIRTUAL EM CANDIOTA
 Adriano informou ainda que o partido montou uma turma  Adriano informou ainda que o partido montou uma turma 
com mais de quarenta apoiadores para receber cursos online com mais de quarenta apoiadores para receber cursos online 
de qualificação junto à Fundação Ulisses Guimarães (FUG). O de qualificação junto à Fundação Ulisses Guimarães (FUG). O 
primeiro curso terá como tema ‘Eleições 2020 - Aprenda planejar primeiro curso terá como tema ‘Eleições 2020 - Aprenda planejar 
sua campanha durante a quarentena’ e deve ser ministrado em sua campanha durante a quarentena’ e deve ser ministrado em 
julho próximo.julho próximo.

DIÁRIAS EM CANDIOTADIÁRIAS EM CANDIOTA
 O tema diárias teve em pauta esta semana na Câmara  O tema diárias teve em pauta esta semana na Câmara 
de Candiota e promete voltar na próxima sessão.de Candiota e promete voltar na próxima sessão.

ALMOXARIFADO EM PEDRAS 1ALMOXARIFADO EM PEDRAS 1
 A Prefeitura de Pedras Altas, por meio da Secretaria de  A Prefeitura de Pedras Altas, por meio da Secretaria de 
Finanças e Orçamento e do setor responsável pelo Patrimônio dos Finanças e Orçamento e do setor responsável pelo Patrimônio dos 
Bens, promoveu neste ano o levantamento minucioso de todos Bens, promoveu neste ano o levantamento minucioso de todos 
os Bens Patrimoniais Móveis e do Almoxarifado da administração os Bens Patrimoniais Móveis e do Almoxarifado da administração 
municipal. Houve uma reunião de encerramento da Comissão municipal. Houve uma reunião de encerramento da Comissão 
Permanente de Inventário e Reavaliação de Bens Patrimoniais Permanente de Inventário e Reavaliação de Bens Patrimoniais 
da Prefeitura no gabinete do prefeito Bebeto Perdomo para apre-da Prefeitura no gabinete do prefeito Bebeto Perdomo para apre-
sentação do relatório final. O prefeito agradeceu aos servidores sentação do relatório final. O prefeito agradeceu aos servidores 
pelo trabalho desafiador realizado este ano. A comissão teve por pelo trabalho desafiador realizado este ano. A comissão teve por 
objetivo avaliar, controlar e supervisionar os bens móveis quanto objetivo avaliar, controlar e supervisionar os bens móveis quanto 
à utilização, destinação, remanejamento e guarda, além de avaliar à utilização, destinação, remanejamento e guarda, além de avaliar 
e acompanhar a baixa patrimonial dos bens em desuso e sucate-e acompanhar a baixa patrimonial dos bens em desuso e sucate-
ados.ados.

ALMOXARIFADO EM PEDRAS 2ALMOXARIFADO EM PEDRAS 2
 O trabalho, considerado inédito na Prefeitura, foi reali- O trabalho, considerado inédito na Prefeitura, foi reali-
zado por uma comissão. Após, os relatórios entregues, o Setor zado por uma comissão. Após, os relatórios entregues, o Setor 
de Patrimônio fez a análise minuciosa e o lançamento dos itens de Patrimônio fez a análise minuciosa e o lançamento dos itens 
que culminou com o cadastramento dos bens patrimoniais. “ Pela que culminou com o cadastramento dos bens patrimoniais. “ Pela 
primeira vez na história da Prefeitura de Pedras Altas realizamos primeira vez na história da Prefeitura de Pedras Altas realizamos 
o inventário patrimonial. Superamos, juntos, muitos desafios e, se o inventário patrimonial. Superamos, juntos, muitos desafios e, se 
não fosse o empenho e comprometimento de cada um de vocês, não fosse o empenho e comprometimento de cada um de vocês, 
não teríamos concluído este trabalho. Hoje, nos orgulha o fato de não teríamos concluído este trabalho. Hoje, nos orgulha o fato de 
sermos referência para outras prefeituras, que estão nos procuran-sermos referência para outras prefeituras, que estão nos procuran-
do para buscar informações e orientações a fim de realizar seus do para buscar informações e orientações a fim de realizar seus 
inventários”, destacou o prefeito. Com o inventário, foi possível inventários”, destacou o prefeito. Com o inventário, foi possível 
realizar dois leilões de bens públicos.realizar dois leilões de bens públicos.

Divulgação TP

OPINIÃO

MURAL

EDITORIAL
Alerta

A mudança de bandeira de 
amarela (risco baixo) para laranja 
(risco médio), a primeira morte que 
efetivamente ocorreu na região, 
aliado ao aumento dos números de 
casos confirmados, colocaram em 
alerta ainda maior as autoridades 
de saúde e a comunidade regional.

Conforme já se previa, o 
novo coronavírus ainda não atin-
giu o seu pico no Brasil e agora 
se interioriza, ou seja, começa a 
chegar com mais força nas cida-
des menores. Estamos sentindo 
claramente isso.

Nesta constatação, que 
não podemos afrouxar os cuida-
dos. O discurso presidencial irres-
ponsável começou a perder força e 
as comunidades já entendem que 
quanto menos houver cuidados, 
mais a crise vai se estender, tanto 
a sanitária como a econômica (que 
ainda nem chegou de fato).

Usar máscaras, manter 
distanciamento, lavar as mãos 
com constância, usar álcool em 
gel, entre outras medidas, já soam 
como repetição em nossas cabe-
ças. Porém, somente elasé que 
nos farão passar mais rápido por 
esta pandemia. Ademais, pessoas 
que tiveram contato, são suspeitas 
ou são positivadas, precisam ime-
diatamente entrar em isolamento. 

Vamos cada um de fazer a 
sua parte. Se não por você, pelos 
outros então.

Direção Geral e EditorDireção Geral e Editor
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O Ministério da Educa-
ção (MEC) alterou as datas 
das inscrições aos principais 
programas de acesso às uni-
versidades para atender a uma 
solicitação das instituições de 
ensino superior públicas e 
privadas, segundo informou o 
secretário de Ensino Superior 
do MEC, Wagner Vilas Boas 
Souza. 

O edital que muda o 
prazo de inscrição do Sistema 
de Seleção Unificada (Sisu) do 
segundo semestre, de 16 a 19 
de junho para 7 a 10 de julho, 
foi publicado nesta quarta-feira 
(17). O Programa Universidade 
Para Todos (Prouni), que teria 
as inscrições abertas de 23 a 
26 de junho, passou para o dia 
14 de julho. E o Financiamen-
to Estudantil (Fies) que teria 
inscrições efetuadas de 30 de 
junho a 3 de julho passou para 
21 a 24 de julho.Conforme o 
secretário, a mudança ocorre 
devido à suspensão de algu-
mas atividades acadêmicas e 
administrativas nas universida-
des ocorridas em consequência 
da pandemia do novo corona-
vírus (Covid-19).

Atendendo às solicita-
ções da Associação Nacional 
de Dirigentes de Institutos 
Federais de Ensino Superior 
(Andifes), primeiro o MEC 
postergou o prazo para as ins-
tituições aderirem ao Sisu, que 
passou para 25 a 29 de maio 
para o dia 12 de junho. 

“Se nós não tivéssemos 
prorrogado na data prevista 
a gente só teria, no máximo, 
40 mil vagas ofertadas. Hoje 
são 51 mil vagas que serão 
ofertadas no Sisu justamente 
em função da prorrogação”, 
comentou o secretário.A con-
sulta dos estudantes às vagas 
disponíveis no Sisu poderá ser 
feita a partir do dia 30 de junho. 

Ensino superior
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Integrante do PT e vice-prefeito eleito de Bebeto Perdomo em 2016, ele se 
posicionou quanto aos últimos acontecimentos do partido na cidade

PEDRAS ALTAS

Giovane Friedrich 
diz não ser candidato 
nas próximas eleições

Giovane Friedrich disse que um 
encontro com o prefeito Bebeto 

deverá ocorrer em breve

da presidência da Câmara nos 
últimos quatro anos. “Concordo 
plenamente com prévias demo-
cráticas para a escolha do nosso 
vice na chapa do prefeito Bebe-
to”, frisou.

Sobre uma possível arti-
culação de gabinete relacionada 
a Celso Caetano, que pediu 
exoneração e colocou o nome 
à disposição, Giovane disse 
não saber o que se passa nos 
gabinetes por não participar de 
nenhuma decisão de governo. 
Especificamente quanto à pessoa 
de Celso Caetano, disse não ser 
possível emitir opinião por não o 
conhecer. “Ele não foi militante 
do nosso partido nas últimas 
eleições, meu posicionamento e 
apoio é em respeito à hierarquia 
partidária do PT, temos quatro ve-
readores que trabalharam juntos a 
nós nas duas últimas eleições mu-
nicipais, onde saímos vitoriosos 
em ambas e apoio qualquer um 
deles para concorrer ao cargo de 
vice-prefeito. Tenho que respeitar 
também todos os outros filiados 
ao partido”, afirmou.

Por fim, questionado a de-
finir de que forma vê o município 
de Pedras Altas, o petista fala em 
uma cidade bem administrada. 
“Vejo a cidade com boas equipes 
de trabalho em vários setores. 
Aqui reforço a dedicação e força 
de trabalho do funcionalismo, do 
público de Pedras Altas. Vejo um 
prefeito honesto e bem articula-
do. Tenho certeza que o próximo 
prefeito receberá um município 
com uma saúde financeira estável 
e equilibrada”, concluiu Giovane.

O cenário político de Pedras 
Altas está sendo definido 
aos poucos. O Partido dos 

Trabalhadores (PT) tem mostra-
do engajamento e liderança no 
alinhamento com a atual admi-
nistração, do prefeito Bebeto 
Perdomo (Progressistas), assim 
como nas últimas eleições, onde 
elegeu como vice, o petista e em-
presário Giovane Friedrich, que 
após assumir o cargo, deixou o 
Executivo em 2017 por questões 
particulares.

Ao TP foi confirmado 
pelo menos quatro nomes como 
pré-candidatos a vice-prefeito 
nas eleições deste ano, sendo 
os dos atuais vereadores Mário 
Teixeira de Mello, Marco Antô-
nio Machado Costa, o Marcola, 
José Volnei da Silva Oliveira e 
do ex-secretário de Saúde, Celso 
Caetano.

Conversas em grupos de 
WhatsApp, por outro lado, le-
vantaram a hipótese de uma 
inconformidade por parte de 
Giovane Friedrich e até uma 
possível candidatura. O TP en-
trou em contato com Friedrich, 
que com exclusividade, expli-
cou que o partido está em fase 
de reestruturação e que ainda é 
cedo para a definição de qualquer 
candidatura. “Firmamos em 2016 
um compromisso com o prefeito 
Bebeto por dois mandatos, onde 
o PT seria vice dele. Este acordo, 
de nossa parte ainda está de pé. 
Meu posicionamento tem sido de 
que o PT realize lindas e amplas 
prévias para escolher nosso nome 
para ser vice do Bebeto”, afirma 

o petista.
Giovane fez questão de 

destacar que não será candidato 
no próximo pleito e que não 
existe, até o momento, nenhu-
ma articulação com o prefeito 
Bebeto Perdomo. “De momento 
não temos nenhuma articulação, 
só a palavra dada há quatro anos 
atrás. Mas com certeza num curto 
espaço de tempo, o PT sentará a 
mesa com o prefeito Bebeto para 
definir os ajustes para as eleições 
2020. Nossa palavra ainda é de 
apoio a Bebeto, mas não concor-
rerei a vice, apoio nossos vere-
adores nas prévias do partido”, 
disse ao TP.

Acerca sobre a forma 
como o partido se articula para 
as próximas eleições e os nomes 
colocados à disposição como 
vice, Giovane diz ver uma ampla 
e aberta disputa em um partido 
forte na cidade. Ele lembra que 
o partido elegeu três vereadores 
e mais dois da coligação, além 

Renato Machado – prefeito de Hulha Negra, ao se referir da absolvição 
em definitivo dada pelo Tribunal de Justiça do RS (TJ-RS) em relação à 
ação movida pelo Ministério Público sobre a concessão pela Prefeitura 
no primeiro mandato dele (2008-2012) de um terreno para a construção 
do único posto de combustíveis da cidade.

Silvana Antunes TP

“Não tirei 
um peso da 
consciência, 
porque isso 
nunca tive, 
mas sim dos 
ombros”

Faltam pouco mais de 
cem dias para as eleições 
municipais deste ano. Estas 
eleições, sem a grandiosida-
de da eleição para presiden-
te e governador, mais depu-
tados e senadores, permite 
ao povo escolher aqueles 
que tem a responsabilidade 
de resolver a maior parte 
das questões que envolvem as 
comunidades do país, prefeitos 
e vereadores.

Quem está no poder, está fazendo uma prece para 
que aCovid o mantenha no cargo por mais dois anos. Quem 
está na oposição, não vê a hora de que se decida o quadro 
e a oportunidade de chegar ou voltar ao poder ocorra ainda 
este ano. Este cenário é normal.

 A Confederação Nacional dos Municípios (CNM) já 
se posicionou contrária a realização de eleições este ano. 
Argumenta que estamos vivendo a primeira onda, com 
possibilidades reais de que venham a segunda e a terceira 
onda de contaminações por Covid no país. Afirma que o 
processo eleitoral não pode ser propulsor de uma “segunda 
onda”. Na real, a CNM representa os prefeitos no poder que 
pretendem se manter sem maior esforço por mais dois anos. 

Porém, é sensata a posição da Confederação. Co-
mitês, reuniões, comícios, filas de votação, tudo a favor da 
proliferação do vírus. Teríamos de ter eleições onde toda 
publicidade será feita sem contato humano entre preten-
dentes e eleitores.

Por outro lado, há milhares de municípios do país 
com governantes medíocres e mantê-los mais dois anos 
talvez seja pior que enfrentar o vírus. Acredite, prefeito 
salva e mata. Quando bem organiza e investe na área da 
saúde, salva muitas vidas. Quando é incompetente e investe 
pouco, muitos morrem sem a devida atenção. O incompe-
tente, mesmo quando investe muito, investe mal e produz 
resultados medíocres.

Na busca de soluções, uma delas seria o voto facul-
tativo para maiores de 60 anos. Assim, os que estão nesta 
faixa de risco ficariam livres de contaminação pelo fato de 
irem votar. Também reduziria o número de presentes às 
urnas e a aglomeração entre os das demais faixas etárias. 
O horário de votação poderia ser ampliado e determinado 
que as pessoas votassem em grupos aglomerados por le-
tras, por exemplo, das 8 às 9h quem começa o nome com 
a letra A, o que causaria alguns transtornos para quem vai 
votar com a família.

Acabar com o risco é impossível, mas minimizar o 
risco é possível. Inadiável é estabelecer se sairão ou não 
as eleições deste ano, e quando.

Quando estou escrevendo, fiquei sabendo da prisão 
de Fabrício Queiroz. Só os inocentes acreditam nos que 
precisam afirmar que são honestos.  

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Eleições 2020Eleições 2020

Divulgação TP
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COMPOSIÇÃO DO COE CANDIOTA

* Ariadne Meira da Costa - enfermeira- 
coordenadora 
* Lidiane Klauck - médica
* Maiara Braga - enfermeira (Fundação)
* Mario Gonçalves - enfermeiro
* Claudia Pereira - enfermeira
* Fabiane Farias - técnica de enfermagem
* Gabriela Camillo - técnica de enferma-
gem
* Rubens Correa - técnico de enferma-
gem do Trabalho
* Bianca Bom - técnica de enfermagem 
do Trabalho e recepcionista

O município, que adotou o slogan de Cidade Protetora da Vida, não economizou recursos para o combate ao novo coronavírus
Divulgação TP

COVID-19

J. André TP

De Wuhan ao caso positivo de 
Hulha Negra - COE de Candiota atua 

para minimizar a pandemia

A cidade de Wuhan, na pro-
víncia de Hubei, na Chi-
na, com seus mais de 11 

milhões de pessoas, ainda estava 
se debatendo com o surgimento 
de um novo tipo de coronavírus 
(SARS-CoV-2). Já havia mortes, 
mas o que se tinha e ainda per-
sistem até hoje, são muitas dú-
vidas sobre a doença batizada de 
Covid-19 por seu aparecimento, 
exatamente no mercado público 
de Wuhan,em 31 de dezembro 
de 2019. 

No outro lado do planeta, 
já em janeiro de 2020, na região 
da Campanha Gaúcha, o municí-
pio de Candiota, a Capital Nacio-
nal do Carvão, com seus 10 mil 
habitantes, era alvo de preocupa-
ção das autoridades de saúde lo-
cal e regional, especialmente pelo 
fato de trabalhadoreschineses e 
brasileiros terem trânsito com o 
gigante asiático. Ali iniciava uma 
história de organização da cidade 
no combate para aquilo que se 
tornou pouco tempo depois numa 
pandemia de escala planetária, 
classificada pela Organização 
Mundial de Saúde (OMS) como 
a maior após a Gripe Espanhola 
de 1918-1919.

Contudo, o vírus jamais 
chegou pelos chineses ou mesmo 
por uma das tantas indústrias e 

empresas que atuam no municí-
pio, como se temia. A primeira 
suspeita, descartada em seguida, 
foi de um jovem que viajou a 
trabalho para os Estados Unidos. 
O único caso confirmado até o 
início desta semana foi apenas 
computado para Candiota, pois 
a moradora da cidade foi infec-
tada no Nordeste brasileiro e se 
internou em Pelotas, estando já 
recuperada. Desde então, todas 
as suspeitas haviam sido des-
cartadas.

CRONOLOGIA – Talvez na 
semana mais intensa de trabalho 
desde que o Comitê Operacional 
de Emergência (COE) da Co-
vid-19 de Candiota foi instalado 
oficialmente em março desde ano, 
o TP visitou o local onde o órgão 
funciona, no centro da cidade.
 A reportagem do jornal 
foi recebida na tarde da última se-
gunda-feira (15), pela enfermeira 
Ariadne Meira da Costa, que é a 
responsável pelo COE candio-
tense desde a sua implantação. 
No dia 31 de março último, o 
Centro de Eventos, localizado em 
frente à Unidade Básica de Saúde 
(UBS) da sede do município, se 
transformou no Centro de Refe-
rência e Prevenção à Covid-19. O 
local, base do COE desde então, 

opera de segunda à sexta-feira, 
das 8h às 15h ininterruptamente.

No dia da visita do TP, 
nada menos que 15 coletas de 
amostras nasofaringea foram rea-
lizadas pelo sistema swab (longas 
hastes com algodão nas pontas). 
Ao todo, só nesta semana, foram 
ao menos 30 amostras coletadas 
para testes de Proteína C-reativa 
(PCR) enviados ao Laboratório 
Central (Lacen-RS) para inves-
tigação de possíveis casos da 
doença na cidade.

Conforme a enfermeira, 
Candiota foi pioneira na região 
em termos de organização para 
o combate ao novo coronavírus. 
Já no início de março, quando 
a pandemia começava a surgir, 
tendo o primeiro caso em São 
Paulo, o COE já estava visitando 
as escolas e fazendo orientações 
de higiene. Também, já na época, 
a Secretaria de Saúde local fez 
a distribuição de um material 
impresso preventivo.O decreto 
de instalação oficial do COE foi 
assinado pelo prefeito Adriano 
dos Santos (PT), em 13 de mar-
ço de 2020. Vale lembrar que o 
Comitê é um órgão da Prefeitura, 
vinculado à Secretaria Municipal 
de Saúde.“O COE e a criação do 
Centro de Prevenção Centro veio 
a somar no projeto ‘Candiota 

– Cidade Protetora da Vida’. A 
ideia sempre foi unir esforços 
para melhor atender os nossos 
cidadãos durante essa pandemia”, 
disse a enfermeira.

FUNCIONALIDADE – Compos-
to por uma equipe multidiscipli-
nar, o COE atualmente atua com 
uma médica, quadros enfermeiros 
padrão (uma que faz o elo com 
a Fundação Maria Anunciação 
Gomes de Godoy- Pronto Aten-
dimento 24h), um técnico de 
enfermagem especializado em 
Segurança do Trabalho, duas 
técnicas de enfermagem, uma 
recepcionista e um motorista.

Todas as demandas da Co-
vid-19 e síndromes gripais foram 
retiradas das unidades básicas 
de saúde (UBSs) do município, 
sendo atendidas exclusivamente 
pelo Centro de Referência e Pre-
venção. “Chegando aqui, é feito 
uma ficha e a médica avalia se é 
um caso de contatoou se apenas 
uma síndrome gripal, seguindo 
todo um protocolo. Agora esta-
mos com uma margem maior de 
testes para fazer, liberados pela 
7ª Coordenadoria Regional de 
Saúde (CRS)”, explica.

No local há todo um aco-
lhimento e tratamento especiali-
zado para tratar caso a caso. “Re-

cebemos ao longo desses meses 
muitas pessoas com ansiedade e 
até com falta de ar por conta da 
pandemia, que afetou a psicologia 
das pessoas”, revelou Ariadne.
 A médica Lidiane Klau-
ck, que foi cedida da rede básica 
para atuar exclusivamente no 
Centro de Referência, afirmou 
que o trabalho se reveste de 
importância, pois é possível mo-
nitorar toda e qualquer suspeita. 
“A pessoa consulta e começamos 
um processo de investigação, 
procedendo isolamentos e coletas 
para exames”, destaca a médica.

IMPORTÂNCIA – O prefeito 
Adriano disse que a Prefeitura 
não está medindo esforços e re-
cursos para que o COE funcione. 
“Uma das decisões importantes, 
senão a mais, foi ter criado o COE 
logo no início. Ele é que tem nos 
balizado para qualquer ação, nos 
dando segurança no enfrenta-
mento da pandemia. Candiota se 
destaca ao longo desses meses 
e boa parte disso é por causa do 
COE local”, pontua.
 O secretário de Saúde, 
Juliano Corrêa, que assumiu em 
meio à crise sanitária mundial, 
avalia que o COE foi quem dei-
xou a comunidade segura neste 
processo. “Ele atua, com total 
apoio do governo e do prefeito 
Adriano, de forma rápida e eficaz 
na prevenção do vírus”, enfatiza.

INVESTIMENTOS – Segundo o 
secretário de Finanças do muni-
cípio, Alexandre Vedooto, cerca 
de R$ 200 mil já foram investidos 
para o combate à pandemia em 
Candiota, entre recursos próprios 
e vinculados do Estado e União. 
Os recursos serviram para aqui-
sição de máscaras, álcool em gel, 
equipamento de proteção indivi-
dual (EPIs), termômetros digitais, 
testes rápidos, aumento de efeti-
vo, veículo 24h, montagem do 
Centro de Referência e plantão 
24h daVigilância Sanitária.

Somente nos últimos dias, COE colheu 30 amostras para testes PCR
Já no início de março, quando ainda a pandemia nem tinha chegado 

oficialmente no Brasil, o município já se preparava

No Centro de Referência, casos suspeitos e síndromes 
gripais são avaliados por uma médica

Logo no início do ano letivo, que depois foi suspenso, a enfermeira 
responsável pelo COE, Ariadne da Costa, levou informações às escolas

J. André TP Divulgação TP
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Joanes Araujo/Especial TP

Primeira morte por 
Covid-19 em Hulha Negra 

coloca região em alerta

CORONAVÍRUS

O pequeno município de Hulha 
Negra, com cerca de 6 mil 
habitantes, localizado entre 

Bagé e Candiota, foi o primeiro da 
região de cobertura do TP impresso 
a registar morte pela Covid-19 - a do-
ença causada pelo novo coronavírus. 
A confirmação foi das autoridades de 
saúde da 7ª Coordenadoria Regional 
de Saúde (CRS) e do próprio muni-
cípio. A paciente, de 78 anos, estava 
hospitalizada há algum tempo na 
Santa Casa de Caridade de Bagé e, 
segundo a médica pneumologista e 
responsável pelo Comitê de Opera-
ções Especiais (COE) da Covid-19 
da CRS, Flávia Marzola, foi entuba-
da na tarde da sexta-feira (12) e veio a 
óbito na tarde do último sábado (13).

NOVO DECRETO - O documento 
2.392/2020 tem validade de 15 dias 
e trouxe novas medidas sanitárias, 
além de reforçar o uso o de máscara.

Um ponto importante é que 
pessoas suspeitas da doença ou que 
tenha testado positivo para a Co-
vid-19 ficam proibidas de deixarem 
as residências e o descumprimento 
pode incorrer em penalidades im-
postas pelo Código Penal. O decreto 
também impõe que o comércio de-
verá disponibilizar pelo menos uma 
pessoa para a distribuição do álcool 
em gel, fazer higienização de carri-
nhos e cestas, bem como controlar o 
uso de máscaras e limitar o número 
de ingresso de pessoas no estabele-
cimento, assim como organizar filas 
externas. Restaurantes, lanchonetes 
e pizzarias poderão funcionar até 
às 18h, após esse horário, somente 
tele-entrega.

O documento informa que 
permanecem suspensas a abertura de 
escolas municipais e escolas e cursos 
particulares; clubes sociais, campos, 
jogos e competições esportivas; 
casas de festas e eventos; festas de 
qualquer natureza; atividades ao ar 
livre, visitação a praças e ginásios; 
cursos presenciais; casas noturnas, 
boates, e congêneres; centros cultu-

Uma reunião com a 7ª CRS ocorreu nesta semana no município

rais, bibliotecas e bares, sendo este 
último autorizado somente com 
funcionamento de tele-entrega.

 
REUNIÃO 7ª CRS - O prefeito Re-
nato Machado esteve reunido com 
integrantes da 7ª Coordenadoria 
Regional de Saúde (CRS). A reunião, 
realizada no Polo da Universidade 
Aberta do Brasil (UAB), contou com 
a participação do médico e coorde-
nador Regional de Saúde, Ricardo 
Necchi; da médica pneumologista 
da Vigilância Epidemiológica Flávia 
Marzola; da enfermeira da Vigilân-
cia Epidemiológica, Lisiane Cassol 
Raguzzoni Sousa; do secretário 
de Saúde de Hulha Negra, Volney 
Jorge; e da enfermeira, Carla Lugo. 
 O secretário Volney Jorge 
pontuou as ações que o municí-
pio tem realizado. “Desde março 
adotamos medidas de proteção 
e controle para que fosse ameni-
zada esta triste situação. Vários 
decretos foram elaborados no in-
tuito de conter o vírus e seguimos 
nos atualizando para manter tudo 
no controle”, disse o secretário. 
 O médico Ricardo Necchi 
disse que o momento não é de pâ-
nico, mas de retomar os cuidados e 
evitar que a contaminação se espa-
lhe. “A doença chegou na cidade e 
estamos aqui para contribuir com a 

Prefeitura. A nossa orientação é que 
essas pessoas que estão sendo moni-
toradas permaneçam em isolamento 
domiciliar e que não omitam nenhum 
tipo de informação a investigação 
epidemiológica”, destacou. 

TESTES - Através da Secretaria de 
Saúde, a administração aplicou 45 
testes rápidos somente na quarta-
-feira (17). Com a ação, o município 
registra 61 aplicações de testes, 
todos com testagem negativa para 
a Covid-19. Os testes rápidos foram 
aplicados em servidores da área de 
Saúde, outros aleatórios de todas as 
Secretarias e colaboradores do co-
mércio hulhanegrense. A aplicação 
dos testes rápidos continua durante 
a semana apenas nas pessoas sele-
cionadas. Com a coleta, será possível 
fazer um mapeamento da situação do 
município. Até o fechamento desta 
edição, o município ainda aguarda-
va o resultado de 11 testes PCR (o 
mais adequado para detectar o vírus) 
que foram coletados e as amostras 
foram enviadas para o Laboratório 
Central de Saúde Pública do Estado 
do Rio Grande do Sul (Lacen-RS). 
De acordo com o último boletim 
epidemiológico, 28 pessoas estavam 
sendo monitoradas e não apresen-
tavam sintomas e outras três com 
sintomas gripais.

Vivemos neste momento 
uma inédita quarentena forçada, 
imposta pela contingência das 
incertezas que ainda assombram 
os técnicos, estudiosos, cientistas 
e políticos de todo o mundo sobre 
a melhor forma de enfrentar o 
risco de contaminação genera-
lizada pelo novo Coronavírus 
(COVID-19). Excesso de precau-
ção para alguns, medida ainda 
insuficiente para outros, enfim o 
futuro é que vai nos dizer quem 
tem razão, assim como a história 
é que vai julgar, como sempre faz, 
a conduta das pessoas que tiveram 
a ingrata missão de nos conduzir em 
meio à tempestade neste momento. 
Para além disso, uma coisa é certa: A QUARENTENA É CHATA. Muito 
chata. Não fomos feitos para ficar trancados dentro de casa. Ficamos 
indóceis. Ansiosos. Por vezes até revoltados. E com a necessidade de 
socializar.

Todavia, um dos aspectos positivos que parece ter advindo desse 
momento – e tudo sempre tem um lado bom – é a ressignificação do 
sentido e da importância que a cultura tem em nossas vidas, do papel 
que ela representa no nosso dia a dia, mesmo que no mais das vezes 
não nos demos conta disso conscientemente. Muito antes da pande-
mia o poeta Ferreira Gullar já havia sentenciado que “A ARTE EXISTE 
PORQUE A VIDA NÃO BASTA”. E com razão, afinal nada melhor para 
vencer a chatice da quarentena do que ver um filme, ler um livro ou 
ouvir uma música.

Mas a cultura vai muito além das formas mais prosaicas de en-
tretenimento. A cultura é o que nos representa como civilização, mostra 
de onde viemos, o que somos e para onde vamos. Tenho certeza que 
você já cantou a plenos pulmões que o “povo que não tem virtude acaba 
por ser escravo”. Mas e o povo sem cultura? E o povo sem história? O 
que seria feito desse povo? Certamente se tornaria escravo da cultura 
e da história dos outros...

Lembro que aqui mesmo em Pinheiro Machado tivemos recen-
temente um verdadeiro clamor popular quando o Ministério Público 
assumiu a tarefa de adotar medidas visando à conservação do casario 
histórico do entorno da Praça Angelino Goulart, no centro da cidade, 
como forma de preservar um pouquinho da história do Município para 
as futuras gerações. Em mais de uma oportunidade nos vimos tendo de 
responder a questionamentos – nem todos formulados de forma educa-
da – do tipo “se o Promotor não tinha nenhum bandido para prender” ou 
“se não tinha nada de mais importante para fazer do que ficar “perdendo 
tempo” com meia dúzia de casas velhas caindo aos pedaços”. O que não 
deixa de representar uma espécie de sentimento padrão da sociedade 
no que diz com a importância que deva ser reservada à cultura. Em 
todos os lugares. E em todas as épocas.

Quem ainda não assistiu, assista. Quem já assistiu, reveja. Falo 
do filme “Caçadores de Obras-primas” (The Monuments Men), baseado 
em um curioso fato real ocorrido ao final da Segunda Guerra Mundial, 
quando foi reunido um grupo de pessoas que representam a antítese 
do que seja uma guerra, grupo esse que foi mandado à Europa para 
tentar recuperar o que fosse possível das milhares de peças de arte 
roubadas pelos nazistas, bem como para tentar evitar que se continuas-
se a destruir os prédios históricos e os monumentos que sobreviveram 
aos maciços bombardeios aéreos. Foram reunidos sob o comando do 
Tenente americano Frank Stout (no filme representado pelo personagem 
Frank Stokes) um especialista em arte, um arquiteto, um escultor, um 
marchand, um coreógrafo e um consultor de arte. Alguns muito acima 
da idade para serem soldados. Outros muito acima do peso. Todos 
receberem uma farda, uma arma e foram à guerra dispostos a darem a 
própria vida para salvarem o que fosse possível do retrato da civilização 
ocidental contemporânea, exatamente por compreenderem que “sem 
cultura não existe civilização”. O curioso do filme é o contraste evidente 
de que, tirando eles, nenhuma outra pessoa via qualquer significado na 
missão, achando-a mesmo um ridículo desperdício de esforços e de 
vidas. Uma história real, ocorrida bem longe de Cacimbinhas, mas que 
retrata o mesmo tipo de pensamento.

Então, aproveitemos o isolamento para alimentar não só o corpo, 
com a comida; e não só o espírito, com a fé religiosa; mas também a 
alma.

Afinal, “a gente não quer só comida; a gente quer comida, di-
versão e ARTE”.

Boa semana e até a próxima!!!

Adoniran Lemos 
Almeida Filho

“A gente não “A gente não 
quer só comida...”quer só comida...”

BRIGADA MILITAR - Alguns questionamentos 
acerca da forma de fiscalização em estabelecimen-
tos de Hulha Negra foram feitos por munícipes, 
principalmente nas redes sociais. Entre as expla-
nações, estariam  as ações da polícia militar quanto 
ao cumprimento do decreto municipal na cidade. 
 O TP contatou com o comandante do 
Esquadrão de Hulha Negra, 2º sgt José Carlos 
Bassualdo Cabreira, que explicou que a Brigada 

Militar, “seja no patrulhamento ostensivo ou em 
apoio aos órgãos de fiscalização, faz cumprir os de-
cretos Estadual e Municipal, orientando as pesssoas 
para evitarem aglomerações, usar máscara e luvas 
em locais de concentração de pessoas. O serviço 
é de orientação de pessoas, apoio, fechamento de 
estabelecimentos que estejam atuando de forma 
contrária aos decretos, compete à Prefeitura”, 
afirmou.
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Prefeito Renato Machado foi absolvido por unanimidade e em definitivo pelo Tribunal de Justiça do RS

JULGAMENTO

Arquivo TP

Justiça considera legítima cedência 
de área para único posto de 

combustíveis de Hulha Negra

O Ministério Público Es-
tadual de Bagé, moveu, 
após receber uma denún-

cia anônima em 2012, uma Ação 
Civil Pública por possíveis atos 
de improbidade administrativa, 
que teriam sido cometidos pelo 
então e atual prefeito Renato 
Machado, durante seu primeiro 
mandato (2009-2012). A denún-
cia do MP versava de que não 
houve concorrência pública no 
repasse de um terreno no final 
da avenida Getúlio Vargas, para 
que se edificasse um posto de 
combustíveis no local.

A concessão de uso real 
foi dada ao proprietário do posto 
WS Combustíveis, que possui a 
condição de adquirir a área no 
prazo de 25 anos, caso contrário 
terá que devolvê-la ao patrimônio 
púbico, com todas as benfeitorias 
e sem direito à indenização. O 
posto de combustíveis - único 
na cidade, antes funcionava na 
comunidade da Trigolândia e foi 
transferido, após a concessão do 
terreno de 2mil m², para a sede 
do município. A concessão teve 
a aprovação unânime da Câmara 
de Vereadores na época.

Em 2016, o Ministério 
Público recomendou ao então 
prefeito EroneLondero (falecido 
em 2019), para que retomasse 
a área, sob pena de também ser 
implicado no processo. Na época, 
Erone acatou a recomendação e 
ordenou a retomada, mas que na 
prática não se efetivou. Na oca-

sião, a comunidade realizou um 
manifesto contrário a devolução 
do terreno ao município e em 
favor da permanência do posto.

ABSOLVIÇÃO 1 - Em setembro 
do ano passado, o juiz da 3ª Vara 
Cível de Bagé, Leandro Preci, 
emitiu sentença em primeirograu 
absolvendo o atual prefeito Rena-
to Machado. Num dos trechos, o 
magistrado, após discorrer sobre 
o depoimento de inúmeras tes-
temunhas arroladas pela defesa, 
assinalou que “se concluiu dos 
depoimentos constantes nos au-
tos, que a comunidade local, bem 
como o próprio Poder Público, 
écarente de atendimento desta 
espécie de serviço. Ainda, não 
vislumbro qualquer proveito do 
réu com a concessão de uso. Vale 
lembrar que, muito embora não 
tenha havido prévia licitação, foi 
editada Lei Municipal, que deu 
suporte legal ao ato praticado 
pelo gestor municipal, de modo 
que existe legalidade formal do 
ato”, destacou o juiz, eviden-
ciando ainda que a prova dos 
autos não era apta a aferir o dolo 
ou culpa do prefeito, elemento 
imprescindível, segundo ele, à 
configuração das condutas de 
improbidade administrativa.

ABSOLVIÇÃO 2 - Nesta quarta-
-feira (17), a4ª Câmara Cível do 
Tribunal de Justiça do RS – res-
ponsável pelo julgamento de pre-
feitos, acabou por absolver Renato 

Projeto original propõe aumentos entre 30 e 40%. Em contraponto, 
emenda sugere que majoração seja de 10%

em definitivo e por unanimidade 
(três votos favoráveis), após ape-
lação do MP.
 O julgamento em segun-
do grau desta quarta-feira (17), foi 
por videoconferência.O prefeito 
hulhanegrense teve em sua defesa 
o advogado bageense Elton Bar-
celos, que assinalou que a tese da 
defesa estava alinhada às sentenças 
proferidas, ou seja, que não houve 
dolo, má-fé, locupletação  ou mal-

versação de dinheiro público.

PESO NOS OMBROS - Em con-
versa com o TP, o prefeito fez 
uma retrospectiva do processo, 
assinalando que tudo havia sido 
feito dentro da legalidade e com o 
objetivo que a cidade tivesse um 
posto de combustíveis na sede. 
“Não tirei um peso da consciên-
cia, porque isso nunca tive, mas 
sim dos ombros. Agora estamos 

libertos desta acusação que sempre 
sabemos ser injusta”, assinalou. O 
prefeito ainda disse que conviveu 
nestes últimos oito anos até a 
sentença final com um sentimento 
incômodo, porque, segundo ele, 
mesmo sabendo da lisura e in-
tenção da cedência da área, teses 
judiciais dependem de muitos 
fatores para que se prove ao fim 
a verdade. “Mas tudo deu certo e 
estamos aliviados”, resumiu.

Comunidade se manifestou contrária em 2016 a devolução da área ao município

Projeto propõe aumento nos subsídios para 
agentes políticos para os próximos quatro anos

Está tramitando na Câ-
mara de Vereadores de Pedras 
Altas desde o dia 9 de junho e 
encontra-se em análise na Co-
missão de Finanças e Orçamento 
(CFO), os projetos legislativos 
que dispõem sobre a fixação 
dos subsídios dos vereadores 
(PLL 1/2020), secretários muni-
cipais (PLL 2/2020) e prefeito 
e vice-prefeito (PLL 3/2020) 
para o quatriênio 2021/2024.

Atualmente, os verea-
dores têm um subsídio de R$ 
2.742,29, sendo o presidente, R$ 
3.427,85. Já os secretários, R$ 

4.627,51, o chefe do Executivo, 
R$ 11.652,27 e o vice-prefeito, 
R$ 5.826,13. O projeto de lei le-
gislativo propõe o valor de R$ R$ 
3.850 para vereadores, R$ 6.500 
para secretários, R$ 15 mil para 
prefeito e R$ 7,5 mil para vice. 

Pela proposição, no pró-
ximo mandato, o prefeito e o 
vice receberão um subsídio com 
28,7% a mais que o atual. Já 
vereadores e secretários muni-
cipais, terão aumento de 40,4%.

EMENDA – Emendas modificati-
vas foram apresentadas pelo verea-

dor Davi Moraes de Oliveira (Pro-
gressistas), na última segunda-feira 
(15), reduzindo o aumento dos 
subsídios. O parlamentar propõe 
um subsídio mensal de R$ 3.016,52 
para vereador, sendo R$ 4.016,52 
para o presidente do Legislativo; 
R$ 5.090,26 para secretários e 
R$ 12.817,50 para prefeito. Para 
vice, a proposta de emenda é de 
R$ R$ 6.408,75. Se consideradas 
as emendas, o aumento para todos 
os agentes políticos será de 10%.
 A s  p r o p o s t a s  p o -
dem ser votadas já na próxi-
m a  s e g u n d a - f e i r a  ( 2 2 ) .

PEDRAS ALTAS

Propostas podem ser votadas na próxima segunda-feira (22)

Arquivo TP
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CORONAVÍRUS

“A região está contaminada”, 
alerta prefeito de Bagé

Levando em consideração a 
mudança da bandeira ama-
rela para laranja no Modelo 

de Distanciamento Controlado do 
governo do Estado e o agravamen-
to dos casos de coronavírus na 
região, o prefeito de Bagé, Divaldo 
Lara, anunciou no final da manhã 
de terça-feira (16) mudanças no 
decreto vigente no município. 
Todas as alterações seguirão o 
padrão orientado pelo governador 
Eduardo Leite. 
 Segundo o gestor, a me-
dida também é um alerta para que 
a população bageense retome os 
cuidados para ajudar a conter a 
disseminação do vírus - conforme 
fez desde a descoberta do primeiro 
caso de contaminação no municí-
pio. “Precisamos voltar logo para 
a bandeira amarela, conseguir 
autorização do governado do Es-
tado e possibilitar reabertura de 
outros setores da nossa economia. 
Setores que já estávamos prontos 
para retomar, até compreender 
que a nossa região adoeceu, que 
nesses últimos 10 dias a população 
de Bagé acreditou que estávamos 
voltando ao normal. Hulha Negra, 
Candiota, Dom Pedrito estão do-
entes e nós precisamos continuar 
nos cuidando”, disse.
 Conforme descreveu, a 
situação atual é uma Bagé con-
trolada e uma região contaminada. 
“Isso significa que o vírus que 
circulava aqui foi combatido e 
vencido. O que nos preocupa 
agora é a contaminação que vem 
de fora, quem está por vir ao mu-
nicípio e pode nos trazer uma nova 
linha de contaminação. Por isso, 

as medidas sanitáriascontinuam 
sendo fundamentais e houve um 
relaxamento da própria socieda-
de bageense por termos vencido 
aquela etapa”, lamentou Divaldo. 
No pronunciamento, ele lamentou 
a morte de uma idosa de Hulha 
Negra e o isolamento domiciliar 
e caso suspeito de Covid-19 do 
prefeito de Candiota, Adriano dos 
Santos. Também foi informada 
sobre uma reunião, até o final 
desta semana, com os gestores dos 
municípios da região para debater 
ações em conjunto para enfrentar 
o vírus. “Precisamos de ainda 
mais união e decisões práticas em 
conjunto. Por isso vamos convidar 
os prefeitos e secretários de Saú-
de para alinhamento estratégico 
em prol da população da nossa 
região”, afirmou o gestor. 

NOVAS MEDIDAS - De acordo 
com o novo decreto, apontando a 
modificação da bandeira amarela 
(risco baixo) para laranja (risco 
médio), toda a flexibilização 
autorizada no documento ante-
rior - publicado há cerca de uma 
semana - foi revogada. Isso incluía 
o funcionamento de empresas du-
rante à noite, reabertura de cursos 
de idiomas, esportes e similares 
e a circulação de ônibus com até 
70% da capacidade.

No novo decreto, super-
mercados, mercearias e postos 
de gasolina têm autorização para 
funcionar de segunda a sábado até 
as 20h e aos domingos, das 8h às 
13h; empresas como bares, restau-
rantes e lancherias voltam a fechar 
às 22h e somente tele-entregas 

estão autorizadas até a meia-noite. 
Além disso, fica retomado também 
o toque de recolher no período das 
22h às 6h. 

Durante a coletiva, Divaldo 
anunciou também a retomada das 
barreiras sanitárias, distribuição 
de 10 mil máscaras e desinfecção 
em pontos estratégicos do centro 
da cidade. “Mais do que isso, pre-
cisamos contar com a maturidade 
e responsabilidade dos bageenses 
para que só saiam das suas casas 
em caso de extrema necessidade, 
usem máscaras, não visitem os 
idosos e nos ajudem a conter esse 
vírus - que é o mesmo em qualquer 
lugar do mundo. Ele não é menos 
agressivo porque já conseguimos 
vencer aquela primeira etapa onde 
chegamos a ser a 10ª cidade mais 

contaminada no Brasil, ainda 
precisamos que cada um faça a 
sua parte para não ter uma nova 
onda de contaminação”, alertou o 
prefeito. Conforme lembrou, só de 
profissionais da Saúde, o número 
de pacientes em isolamento domi-
ciliar chegou a 160 no município.

NÚMEROS - Segundo o último 
boletim epidemiológico, a Rai-
nha da Fronteira conta com 93 
casos confirmados da Covid-19 
(doença causada pelo novo coro-
navírus) e todos já considerados 
recuperados. Segundo o titular 
da 7ª Coordenadoria Regional de 
Saúde (CRS), Ricardo Necchi, há 
18 respiradores disponíveis em 
Bagé - referência também para 
os municípios de Aceguá, Dom 

Pedrito, Hulha Negra, Candiota e 
Lavras do Sul.

Nesta quarta-feira (17), 
duas pacientes que estavam in-
ternadas na Santa Casa de Cari-
dade e fazendo uso de ventilação 
mecânica vieram a óbito. Ambas 
foram submetidas ao exame para 
detectar o novo coronavírus e o 
resultado foi negativo. Uma das 
mulheres tinha 37 anos e sofria de 
lúpus; a outra, centenária, estava 
com quadro grave de pneumonia. 

Durante a coletiva, tam-
bém foi informado que o hospital 
de campanha - primeiro a ser 
montado no Estado - estava sen-
do desmontado. O local, com 50 
leitos disponíveis, estava pronto 
há cerca de dois meses, mas não 
chegou a receber pacientes com 
coronavírus. 

TESTES RÁPIDOS - Segundo ex-
plicou Divaldo Lara, a população 
precisa atentar para o significado 
de testagem positiva ao submeter-
-se a um teste rápido. Atualmente, 
dos 93 casos confirmados da 
doença, 52 foram diagnosticados 
através do método. “Só dá resulta-
do positivo para quem já contraiu 
coronavírus e não para quem está 
com sintomas da doença. Por isso 
precisamos recorrer ao teste mais 
completo, o de laboratório, para 
detectar quem está atualmente 
com o vírus”, disse. O alerta foi 
feito diante de muitas dúvidas 
quanto ao surgimento de novos 
casos detectados em testes rápidos 
e já considerados recuperados. A 
população chegou a questionar a 
veracidade das informações. 

Com bandeira amarela, Pedras Altas e 
Pinheiro Machado permanecem com risco baixo

Diferente do restante dos 
municípios de cobertura do TP 
impresso, Pedras Altas e Pinheiro 
Machado pertencem à região de 
Pelotas e junto com outros 20 
municípios receberam bandeira 
amarela (risco baixo) por duas 
semanas seguidas no Modelo 
de Distanciamento Controlado 
do Estado. Apesar da situação 
favorável em relação ao núme-
ro de casos, leitos hospitalares 
disponíveis e consequente flexi-

bilização para atividades econô-
micas, a situação requer atenção.

A Cidade do Castelo, se-
gundo última atualização da Secre-
taria de Saúde, não possui casos de 
coronavírus, suspeitos ou pacientes 
em monitoramento com sintomas 
da doença. No último sábado (13), 
de acordo com a equipe técnica 
de Pedras Altas, o único caso 
suspeitofoi submetido a um teste 
rápido e o resultado foi negativo.

No mesmo sentido, em 

Pinheiro Machado, há cerca de 10 
dias há uma estabilidade da situa-
ção e os três pacientes diagnostica-
dos com a doença já são considera-
dos recuperados. Na segunda-feira 
(15), uma alteração foi o número 
de pacientes submetidos ao exame 
para detectar a doença - de 17 para 
18. Conforme explicou o titular da 
Secretaria de Saúde e Ação Social, 
Thiago Borges, o paciente não 
foi contabilizado como suspeito 
porque ele estava em Pelotas e a 

testagem foi realizada lá. “Por isso, 
para o boletim de Pinheiro Macha-
do só foi contabilizado o resultado 
final que deu negativo”, explicou. 
Atualmente, três pacientes estão 
em acompanhamento domiciliar. 

Em conversa com a repor-
tagem, o prefeito Zé Antônio disse 
que é extremamente importante 
que a população não relaxe nos 
cuidados sanitários e continue 
fazendo uso da máscara, higieni-
zando as mãos com álcool em gel e 

mantendo o isolamento sempre que 
possível. “Estamos constantemente 
atentos aos números e principal-
mente à situação atual da nossa 
região. Pinheiro Machado, apesar 
de não ter casos da doença, tem 
como referência em atendimento 
hospitalar as cidadesde Pelotas e 
Rio Grande - nessas e no restante 
da Azonasul a situação não é nada 
tranquila. Pedimos colaboração de 
todos para que cada um continue 
fazendo a sua parte”, pediu o gestor. 

ANUNCIAR AQUI  ANUNCIAR AQUI  TODAS AS TODAS AS 
 SEXTAS-FEIRAS  SEXTAS-FEIRAS 

É GARANTIA  DEÉ GARANTIA  DE
 NEGÓCIO. NEGÓCIO.



16 a 19 de junho de 202088 GERAL

CLASSIFICAÇÃO VÁLIDA
 ATÉ DOMINGO (21)

Governo anuncia mudanças 
na divulgação das bandeiras

DISTANCIAMENTO CONTROLADO 

Após uma série de conversas 
realizadas na segunda-
-feira (15) com prefeitos e 

de reuniões do Gabinete de Crise, 
o governador Eduardo Leite 
anunciou, em transmissão ao vivo 
pelas redes sociais na tarde desta 
terça-feira (16), algumas mudan-
ças na sistemática de anúncio e 
confirmação das bandeiras do 
Distanciamento Controlado.

Antecipando o processo 
de coleta e divulgação dos dados, 
o governo abrirá um prazo para 
eventual questionamento pelas 
regiões. A fórmula do cálculo, 
entretanto, não será alterada.“O 
modelo é inovador. Como foi 
desenvolvido a partir de inúmeras 
referências, mas não tem algo 
similar que possa nos orientar a 
operação, estamos aprendendo 
com o funcionamento, semana 
a semana, conversa a conversa. 
Este processo de ponderação e 
diálogo tem nos levado a calibra-
gens, deixando o modelo ainda 
mais forte e confiável, com a 
possibilidade de promover um 
aprimoramento constante das 
suas regras. Por isso, anunciamos 
essa mudança na governança do 
modelo”, afirmou o governador.

Para dar uma oportunida-
de de discussão sobre os dados e 
as consequentes bandeiras antes 
de entrarem em vigor, o governo 

decidiu antecipar a coleta de dados 
dos 11 indicadores de propagação 
de coronavírus e da capacidade 
de atendimento de saúde para 
quinta-feira e rodar os cálculos 
do modelo na sexta-feira. A partir 
disso, será aberto um prazo até as 
8h de segunda-feira para que os 
municípios apresentem eventual 
divergência nos números.

Na sequência, a sistemáti-
ca do modelo passa a incluir nova 
etapa: uma reunião do Gabinete 
de Crise, na segunda-feira pela 
manhã, para analisar os dados e 
decidir se o recurso é pertinente. 
No mesmo dia, à tarde, o gover-
nador fará o anúncio definitivo do 
mapa, que será vigente a partir de 
terça até a segunda-feira posterior.

“Os prefeitos irão tomar 
conhecimento da situação da 
sua região na sexta-feira e po-
derão, regionalmente, recorrer 
do cálculo, apresentando sua 
contestação e apontando erros, 
omissões e revisões na planilha 
de monitoramento. Com isso, 
criamos uma instância recursiva 
e as ponderações serão analisadas 
antes de serem oficializadas”, 
explicou Leite.

O governador aprovei-
tou o anúncio das mudanças 
para reforçar a importância de 
municípios e hospitais terem 
cuidado e atenção no lançamento 

dos dados e das informações no 
sistema que embasa o cálculo do 
Distanciamento Controlado.“É 
fundamental que os dados repre-
sentem exatamente aquilo que 
estão vivenciando nas cidades. As 
informações precisam estar bem 
apuradas e respaldadas para que 
possamos rodar o modelo com 
precisão e ter uma estratégia re-
almente efetiva de enfrentamento 
ao coronavírus, fazendo as restri-
ções na proporção necessária, não 
mais nem menos, para mantermos 
o equilíbrio de preservação da 
vida com a atividade econômica”, 
ponderou.

Até a última rodada do 
Distanciamento Controlado, as 
coletas de dados eram na sexta, os 
cálculos das bandeiras eram feitos 
e divulgados no sábado para en-
trarem em vigor na segunda-feira.
As mudanças anunciadas serão 
parcialmente incluídas na sétima 
rodada do modelo. As próximas 
bandeiras ainda serão divulgadas 
sábado (20), mas o prazo para que 
as regiões entrem com recurso 
já será aberto, até segunda-feira 
(22). Com isso, a atualização 
no mapa será válida somente a 
partir da terça-feira. Na semana 
posterior, a coleta de dados será 
antecipada para quinta, antecipan-
do o cronograma de divulgação 
e ampliando o prazo de recurso.

ENTENDA - O Modelo de Distancia-
mento Controlado do Rio Grande do Sul 
foi construído com base em critérios de 
saúde e de atividade econômica, sempre 
priorizando a vida.

CRITÉRIOS - O Rio Grande do Sul 
foi dividido em 20 regiões, que são 
analisadas considerando a velocidade 
de propagação da Covid-19 e a capa-
cidade de atendimento do sistema de 
saúde. A região de Bagé compreende os 
municípios de Aceguá, Bagé, Candiota, 
Dom Pedrito, Hulha Negra e Lavras do 
Sul; a região de Pelotas, Pedras Altas, 
Pinheiro Machado, Piratini e outros 19 

municípios. No total, 11 indicadores 
(como número de novos casos, óbitos 
e leitos de UTI disponíveis, dentre 
outros) determinam a classificação das 
bandeiras da região.

BANDEIRAS -Conforme o grau de risco 
em saúde, cada região recebe uma ban-
deira nas cores amarela (risco baixo), 
laranja (risco médio), vermelha (risco 
alto) ou preta (risco altíssimo). O mo-
nitoramento é semanal e os protocolos 
obrigatórios devem ser respeitados em 
todas as bandeiras. Além disso, cada se-
tor econômico tem critérios específicos 
que variam de acordo com a bandeira.

A região de Bagé foi 
classificada com risco 
médio e a de Pelotas 

com risco baixo
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Paula Martinez é a médica responsável pelo 
setor de infectologia da instituição bageense

Segundo infectologista-chefe da Santa Casa 
de Bagé, é essencial utilizar água e sabão

SAÚDE

Nesta edição, para encerrar a 
série sobre o coronavírus, a 
reportagem do Tribuna do 

Pampa procurou a infectologista-
-chefe da Santa Casa de Caridade 
de Bagé, Paula Martinez, para 
responder uma série de dúvidas 
que surgem diariamente - nas redes 
sociais, nas trocas de mensagens 
por aplicativos e até naquele rápido 
bate-papo nas filas dos supermerca-
dos, onde as pessoas se encontram 
frequentemente por se tratar de 
uma necessidade básica. 
 Além de ter acompanhado 
a proliferação do vírus no próprio 
ambiente de trabalho - o primeiro 
caso da Covid-19na Rainha da 
Fronteira foi o provedor da Santa 
Casa - a médica também tem no 
currículo a atuaçãono Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu) de Santa Maria durante o 
incêndio da Boate Kiss e os seis mil 
casos da epidemia de toxoplasmose 
no mesmo município em 2018. 
 Diante das diversas ques-
tões levantadas pela reportagem, 
Martinez foi bastante insistente 
e objetiva na solução: “água e 
sabão”. Ela disse que esses são os 
ingredientes essenciais para cui-
dado tanto pessoal, quanto com os 
Equipamentos de Proteção Indivi-
dual (EPIs) e produtos trazidos do 
supermercado, por exemplo.   

- Quem já se infectou, pode se 
infectar e também transmitir 
novamente a Covid-19? Sim, é 
a mesma ideia de uma gripe.Par-
timos dos sintomas de Síndrome 

Respiratória Aguda Grave (SARS), 
que é o que buscamos detectar nos 
pacientes, e se a pessoa for exposta 
novamente ao vírus ela vai estar 
sujeita a uma nova contaminação, 
assim como, consequentemente, 
transmissão para quem estiver em 
contato.

- O vírus fica no ar ou apenas em 
superfícies? No caso de um pa-
ciente infectado ter frequentado um 
restaurante, o local todo pode estar 
contaminado? Não, eu entrar em 
um ambiente onde exista alguém 
com o vírus não significa que eu ou 
o ambiente esteja contaminado. O 
contato com o paciente precisa ser 
de menos de um metro e meio por 
mais de 40 minutos. A contamina-
ção é por contato; contaminação 
aérea acontece somente através 
da gotícula de saliva: até onde ela 
alcançar é o que está suscetível à 
contaminação - no caso de roupas 
e objetos - e para uma pessoa se 
contaminar dessa forma, só se, a 
partir disso, ela tocar na boca, nariz 
e olhos. Outra questão é que, se 
a pessoa com o vírus espirrar em 
cima de um buffet por quilo, as ou-
tras comem o vírus e isso acarreta 
mais em sintomas gastrointestinais 
do que respiratórios - por isso 
diarreia também é um sintoma de 
coronavírus. 

- Como diferenciar uma cri-
se alérgica dos sintomas do 
coronavírus? Quais sinais de 
alerta?Alergia, em geral, o pa-
ciente sempre tem. O que vem 

além da alergia que a pessoa já 
está acostumada é o sinal de aler-
ta: dor no corpo, febre, espirro, 
tosse, coriza, mal-estar. Quem 
vai conseguir ter essa consciên-
cia sobre o que sente é o próprio 
paciente. Por isso é importante 
entender essa definição de gripe, 
que vai além dos sintomas da rinite.  

- Existe alguma diferença (em 
relação à eficiência) entre lavar 
as mãos com água e sabão e o 
álcool em gel 70%? Não existe 
diferença, o que eu costumo dizer é 
que o problema está em as pessoas 
não fazerem uso correto de nenhum 
dos dois. O que mata o vírus, no 
caso do álcool, não é o frescor 
que ele gera nas mãos, é preciso 
fazer uma fricção de pelo menos 

30 segundos desse produto em 
todo punho, palma, dorso, dedos e 
entre os dedos e o tempo precisa 
ser respeitado, eu recomendo sem-
pre cantar o “parabéns pra você”. 
Água e sabão é a mesma coisa e 
tão eficiente quanto. 
- Há necessidade de desinfecta-
rembalagens recém trazidas do 
supermercado? Como proceder 
com as frutas e legumes?Quais 
procedimentos para higienização 
das roupas e calçados após uti-
lização? E as máscaras? Sim, há 
necessidade dessa higienização. 
Em todos os casos, inclusive em 
relação às máscaras, aqueles dois 
ingredientes são suficientes: água 
e sabão. 

- Qual a recomendação sobre o 

uso de máscara em locais abertos 
como ruas e parques? Se estou 
sozinho no meio da lavoura, por 
exemplo, preciso usar? Em um 
parque, onde as pessoas estão 
longe umas das outras, também 
preciso? Não é possível colocar 
muitas exceções. Se começarmos 
a dizer que na rua pode sair sem 
máscara porque não vai encontrar 
ninguém, quem garante isso? E 
se encontrar e se contaminar? A 
recomendação é sair sempre com 
a máscara para não errar, é muito 
importante que as pessoas tenham 
consciência dessa necessidade.

- As barreiras sanitárias para 
desinfecção dos pneus de veícu-
los funcionam? Qual produto, se 
isso for eficiente, é recomendado 
utilizar? A mesma regra se aplica 
às lavagens de calçadas?Isso de 
lavar pneus é eficiente em vários 
casos, mas não para coronavírus. 
Lavar calçadas também não adian-
ta. Essas ações resolvem nos casos 
de leptospirose, por exemplo, 
porque é causada por uma bactéria 
e aí sim, se não lavar as calçadas 
não se resolve o problema. Por 
mais que seja utilizado um qua-
ternário de amônia, que é muito 
eficiente contra vírus e bactérias, 
é desperdício no caso específico 
que estamos tratando da Covid-19 
- onde a contaminação se dá pelos 
olhos, nariz e boca. Recomendo a 
higiene de mãos, lavagem correta 
com água e sabão, investir em 
distribuição de álcool em gel e aí 
sim as pessoas estarão protegidas.
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As parcelas serão descontadas diretamente do 
Fundo de Participação dos Municípios (FPM)

Arquivo TP

Prefeitura consegue 
nova vitória judicial em 
relação aos precatórios

Após reverter inte-
gralmente a deci-
são do Tribunal de 

Justiça do Estado do Rio 
Grande do Sul (TJ-RS), 
que ainda em abril blo-
queou R$ 1.160.674,47 de 
todas as contas dos cofres 
públicos municipais para 
o pagamento de dívidas 
com precatórios judiciais, a 
Prefeitura de Pinheiro Ma-
chado obteve nova vitória 
judicial.

Des ta  vez ,  após 
ampla demonstração da 
Procuradoria Jurídica so-
bre a precária situação 
econômica do município, 
o TJ-RS atendeu o pedido 
de parcelamento do valor 
do débito referente à dívida 
de precatórios de 2019 e 
do primeiro trimestre de 
2020.O débito municipal 
em atraso agora poderá ser 
pago em 20 parcelas men-
sais, sendo 15 de R$ 50 mil, 
quatro de R$ 100 mil e uma 
de R$ 10.674,47 - a serem 
descontadas diretamente do 
Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM).

Segundo Nathiane 

PINHEIRO MACHADO

Vaz, procuradora jurídica 
do município,“a decisão 
favorável foi obtida através 
de amplo debate jurídico, 
tendo sido a petição técnica 
sustentada em argumentos 
sólidos e documentação 
suficientemente hábil a 
demonstrar a precarieda-
de da situação econômi-
ca enfrentada, bem como 
comprovou tecnicamente 
a incapacidade de adimple-
mento imediato do débito, 
garantindo-se, desta forma, 
a regularização do passivo 
e afastando o risco iminen-
te de bloqueio das contas 
públicas”.

Para o ex-procura-
dor jurídico do município 
e atual chefe de Gabinete, 
que auxiliou nas negocia-
ções, a decisão representa 
um alento aos cofres mu-
nicipais e,embora estenda o 
prazo para o pagamento da 
dívida, também é benéfica 
aos credores por garan-
tir a quitação do passivo 
independenteda vontade 
do próximo prefeito. “De 
forma coerente se conse-
guiu um certo alívio nas 

finanças, em meio à maior 
crise financeira da histó-
ria deste município,o que 
garante no mínimo que o 
pagamento dos salários do 
funcionalismo municipal 
se mantenha, se não em 
dia, ao menos equilibrado, 
em razão da diminuição do 
valor do pagamento ime-
diato a ser realizado, o que 
caso não acontecesse seria 
um verdadeiro caos”, disse 
Alex Rodrigues. 

Conforme explicou 
o prefeito Zé Antônio, es-
ses precatórios são resul-
tados de ações que funcio-
nários públicos moveram 
contra o município a partir 
de 2014.“É direito dessas 
pessoas receberem seu 
pagamento e, no nosso en-
tendimento, desde o início-
era preciso sim encontrar 
uma alternativa para que 
o município honrasse seus 
compromissos, mas isso 
precisava ocorrer em um 
momento mais oportuno e 
de forma que se adaptasse 
à nossa realidade de crise 
financeira como foi possí-
vel agora”, disse o gestor.

Luiz Marenco (PDT) vem trabalhando para 
retomar diversos festivais no Estado

ANUNCIAR AQUI  ANUNCIAR AQUI  
É GARANTIA  DEÉ GARANTIA  DE

 NEGÓCIO. NEGÓCIO.
TODAS AS TODAS AS 

 SEXTAS-FEIRAS  SEXTAS-FEIRAS 

Marenco destina 
emenda parlamentar 

para retorno da 
Comparsa da Canção

Já está na conta ban-
cária da Prefeitura de Pinhei-
ro Machado uma emenda 
parlamentar no valor de R$ 
100 mil para a realização 
da tradicional Comparsa da 
Canção Nativa. O anúncio 
foi divulgado pelo próprio 
deputado estadual Luiz Ma-
renco (PDT), que buscou a 
quantia junto ao deputado 
federal Giovani Cherini 
(PL). 

Segundo Marenco, o 
pedido foi efetivado ainda 
em outubro de 2019 e agora 
será possível retomar um dos 
maiores festivais de música 
nativista do Estado. “Agra-
deço ao deputado Cherini 
por ter atendido ao pedido 
que fiz a ele em outubro do 
ano passado, lá em Brasília. 
Parabenizo também o célere 
trabalho do Poder Executivo 
municipal através da atuação 
do prefeito José Antônio 
e do Alex Rodrigues, seu 
chefe de gabinete, que vêm, 
desde fevereiro, articulando 
conosco para que a emenda 
se concretizasse”, registrou 
em uma rede social. 

Em conversa com o 
TP, Zé Antônio disse que a 
notícia é sim algo para ser 
comemorado, principalmen-
te por ter o reconhecimento 
de um artista que começou a 
carreira musical nos palcos 
do festival pinheirense. “O 
que esperamos agora é que 
se resolva a situação da 
pandemia, não se tem pre-
visão de quando os eventos 
poderão ser retomados, mas 
esperamos que seja logo. De 
qualquer forma vamos ter 
que começar a pensar em 
como fazer, quem vamos 
envolver para fazer aconte-

cer, mas permanecemos com 
os pés no chão. Não adianta 
criar uma expectativa muito 
grande para a realização 
se não tivermos como fa-
zer esse ano, normalmente 
uma emenda parlamentar 
vem para ser usada dentro 
daquele ano, caso contrário 
ainda temos que encontrar 
uma maneira de segurar esse 
recurso para fazer o evento 
no ano que vem”, disse.

Questionado sobre a 
intenção de promover o fes-
tival independente da Feira 
e Festa Estadual da Ovelha 
(Feovelha), diferente de 
como aconteceu nas edições 
anteriores, o gestor disse que 
se trabalha com a intenção 
de não perder a emenda 
parlamentar. “O ideal seria 
sim que a Comparsa acon-
tecesse na Feovelha, mas 
a desse ano já aconteceu e 
agora só tem a do ano que 
vem. Até outubro temos 
que avaliar como vai estar 
a pandemia e começar a 
trabalhar. O importante que 
foi conseguido esse valor 
e só esse fato de ter a lem-
brança e consciência de que 
o festival é sim algo muito 

importante à nível de Estado 
por um músico como o Luiz 
Marenco já é algo para se 
comemorar. Assim como a 
Feovelha, onosso festival 
claramente já ultrapassou 
as fronteiras do município 
e se tornou algo de grande 
relevância para todo o Rio 
Grande do Sul e essa possi-
bilidade de retomada é prova 
disso”, finalizou o prefeito. 

SAIBA MAIS -A primei-
ra edição da Comparsa da 
Canção Nativa aconteceu 
em janeiro de 1985, nas 
dependências do Parque 
Charrua, durante a Feove-
lha. Desde 2014 o evento 
não é realizado por falta de 
recursos financeiros. Com a 
retomada, de responsabilida-
de da Prefeitura de Pinheiro 
Machado, o festival estará 
na sua 28º edição. Artistas 
como Jairo Lambari Fer-
nandes e Joca Martins já 
pisaram nos palcos do fes-
tival nativista e sempre que 
retornam à cidade lembram 
com carinho das pessoas, 
das histórias e dos passos 
marcantes no início de suas 
carreiras.  

Assembleia Legislativa/Especial TP
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Transferência de agência dos Correios 
de Candiota volta ser debatida

SERVIÇOS

Não é de hoje que o principal 
núcleo habitacional urbano 
do município, nomeada ofi-

cialmente como sendo a sede do 
município e desde então deixando 
de ser Dario Lassance, para se tornar 
a cidade de Candiota, sofre com a 
precariedade do atendimento dos 
Correios. O debate sobre a vinda da 
agência atualmente sediada na Vila 
Operária para a sede do município, 
ganhou novamente força esta sema-
na, quando por problemas elétricos 
no prédio da agência, o atendimento 
foi interrompido.

REUNIÃO – Atenta ao problema, a 
Prefeitura de Candiota, representada 
pelo secretário Geral de Governo, 
Fabiano Oswald, e do técnico da 
Secretaria de Planejamento, Jesun da 
Silva, reuniu-se na terça-feira (16), 
com a coordenadora de Atendimento 
Regional dos Correios na cidade de 
Pelotas, Claudia Jacobsen Duarte, e 
através de videoconferência partici-
pou o gerente regional da empresa, 
Patrik Wanderley Alves.

Na ocasião, foi tratado do 

fortalecimento do atendimento em 
Candiota e a possibilidade de trans-
ferência da agência para a sede, já 
que a localidade possui apenas um 
posto avançado com atendimento 
realizado por funcionários cedidos 
pela administração municipal.

O secretário Fabiano Oswald 
informou aos coordenadores que a 
agência dos Correios de Candiota 
atualmente encontra-se fechada 
devido ao alagamento ocorrido com 
as chuvas da última semana, o qual 
afetou o sistema elétrico do local, 
situação essa que está causando 
transtorno aos munícipes e empresas 
que necessitam do serviço, inclusive 
para transporte de malotes.

O prefeito Adriano dos San-
tosdestaca que a municipalidade não 
pode fechar os olhos ao problema, 
apesar de não ser a responsável direta 
pela Empresa Brasileira de Correios 
e Telégrafos (ECT), pois a mesma é 
uma empresa pública federal. “Esse 
problema não é de hoje que acontece 
e que se necessário for um investi-
mento por parte da Prefeitura, seja 
em cedência de mais funcionários 

Prefeitura diz que negocia com a gerência regional da 
estatal, um local adequado na sede do município

A reunião aconteceu na terça-feira (16)

Divulgação TP

Câmara de Vereadores Câmara de Vereadores 
de Hulha Negrade Hulha Negra

Prestigie as sessões ordinária todas as quintas-feiras, a partir das 14h. Assista presencialmente 
ou pela internet, através do site www.camarahulhanegra.rs.gov.br

EXPEDIENTE EXTERNOEXPEDIENTE EXTERNO
118/2020 – 118/2020 – Do Poder Executivo – Decreto nº 2.389/2020, abrindo crédito extraor-Do Poder Executivo – Decreto nº 2.389/2020, abrindo crédito extraor-
dinário no orçamento vigente.dinário no orçamento vigente.
119/2020 – 119/2020 – Do Poder Executivo – Decreto nº 2.393/2020, alterando o art. 3º do Do Poder Executivo – Decreto nº 2.393/2020, alterando o art. 3º do 
Decreto nº 2.371-A, que Institui o Comitê Gestor Municipal de Políticas de Enfren-Decreto nº 2.371-A, que Institui o Comitê Gestor Municipal de Políticas de Enfren-
tamento à Pandemia do COVID-19 (novo coronavírus).tamento à Pandemia do COVID-19 (novo coronavírus).

INDICAÇÕESINDICAÇÕES
Da BANCADA DO PDT - Da BANCADA DO PDT - 125/2020 - Solicita ao Poder Legislativo manifestações 125/2020 - Solicita ao Poder Legislativo manifestações 
de pesar pelo passamento das senhoras Dinair de Quadros e Ruth Schneiderde pesar pelo passamento das senhoras Dinair de Quadros e Ruth Schneider

DESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICASDESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICAS

Projeto de Lei Municipal nº 030/2020 - Autor: PODER EXECUTIVO. Assunto: Projeto de Lei Municipal nº 030/2020 - Autor: PODER EXECUTIVO. Assunto: 
Autoriza o Poder Executivo a Abrir Crédito Adicional Especial no Orçamento Autoriza o Poder Executivo a Abrir Crédito Adicional Especial no Orçamento 
Vigente e dá outras providências. Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES. Vigente e dá outras providências. Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES. 

Projeto de Lei Municipal nº 031/2020 - Autor: PODER EXECUTIVO. Assunto: Au-Projeto de Lei Municipal nº 031/2020 - Autor: PODER EXECUTIVO. Assunto: Au-
toriza Contratação Temporária de Excepcional Interesse Público de Dois Agentes toriza Contratação Temporária de Excepcional Interesse Público de Dois Agentes 
de Combate a Endemias e dá outras providências. Situação: BAIXA PARA AS de Combate a Endemias e dá outras providências. Situação: BAIXA PARA AS 

SESSÃO ORDINÁRIA 18/6/2020SESSÃO ORDINÁRIA 18/6/2020

COMISSÕES.COMISSÕES.
Projeto de Lei Municipal nº 032/2020 - Autor: PODER EXECUTIVO. Assun-Projeto de Lei Municipal nº 032/2020 - Autor: PODER EXECUTIVO. Assun-
to: Autoriza o Poder Executivo a Contratar Servidores para a Secretaria Mu-to: Autoriza o Poder Executivo a Contratar Servidores para a Secretaria Mu-
nicipal de Educação e Cultura. Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES. nicipal de Educação e Cultura. Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES. 

Projeto de Lei Municipal nº 033/2020 - Autor: MARCUS ROBERTO MIELKE LEITZKEProjeto de Lei Municipal nº 033/2020 - Autor: MARCUS ROBERTO MIELKE LEITZKE
Assunto: Dispõe Sobre a Denominação dos Consultórios Odontológicos 1 e 2 do Assunto: Dispõe Sobre a Denominação dos Consultórios Odontológicos 1 e 2 do 
CAISCAIS
Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES. Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES. 

LEITURA DE PARECERESLEITURA DE PARECERES
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃOCOMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO

Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 028/2020 - Assunto: Altera o Art. 2º da Lei Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 028/2020 - Assunto: Altera o Art. 2º da Lei 
Municipal nº 266/97, que Institui e Oficializa o Hino Municipal de Hulha Negra, Alte-Municipal nº 266/97, que Institui e Oficializa o Hino Municipal de Hulha Negra, Alte-
rada pela Lei nº 1.694/2019. Voto do Relator: Pela constitucionalidade e tramitação rada pela Lei nº 1.694/2019. Voto do Relator: Pela constitucionalidade e tramitação 
regimental da matéria. Parecer: Mantém o Voto do Relator.regimental da matéria. Parecer: Mantém o Voto do Relator.

Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 029/2020 - Assunto: Dispõe Sobre a Deno-Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 029/2020 - Assunto: Dispõe Sobre a Deno-
minação do Ginásio Localizado no Complexo da Antiga Cooperativa Tritícola Assis minação do Ginásio Localizado no Complexo da Antiga Cooperativa Tritícola Assis 
Brasil Ltda. Voto do Relator: Pela constitucionalidade e tramitação regimental da Brasil Ltda. Voto do Relator: Pela constitucionalidade e tramitação regimental da 
matéria. matéria. 
Parecer: Mantém o Voto do Relator.Parecer: Mantém o Voto do Relator.

ou de local para funcionamento da 
agência, a situação será avaliada 
e seremos para que o atendimento 
volte à normalidade o mais breve 
possível”, disse.

O secretário Fabiano adian-
tou que a Prefeitura já disponibilizou 
um prédio no centro da cidade de 
70m² (metragem exigida pelos Cor-
reios) e que a promessa é a gerência 
regional de Pelotas venha na próxi-
ma semana avaliar as instalações. 
Ele garante que a Vila Operária e 
arredores não ficarão desassistidos, 
caso ocorra a mudança.

MUITA RECLAMAÇÃO - Especial-
mente os comerciantes de Candiota 
têm reclamado do funcionamento 
precário da agência nos últimos 
dias. “Sempre um transtorno, en-
comendas não chegam, não con-
seguimos enviar. Até quando um 
município como Candiota vai 
continuar com esse problema?”, 
questionou o empresário Éverton 
Veiga Rodrigues em sua página do 
Facebook.
 Já Erton Müller, comentou 

na publicação de Éverton, dizendo 
que há quatro anos trabalha com 
comércio eletrônico na cidade e 
que enfrenta dificuldades.  “Vendo 
diariamente produtos pela internet 
e seguido tenho que ir em outra 
cidade postar as vendas, o que acaba 
virando em prejuízo. Tomara que 

um dia resolvam”, disse.
 “Essa semana também 
precisamos e estava fechado. Aí tu 
se desloca daqui da sede do muni-
cípio até lá e dá de cara com a porta 
fechada. Pior que nem avisam”, se 
queixou na mesma postagem, o 
morador Alessandro Lopes Pereira.
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Pinheiro Machado passa a contar com 
Club Satélite do Rotary de Bagé

NOVO CLUBE DE SERVIÇO

Uma live na noite de terça-
-feira (16) marcou um novo 
momento para o município 

de Pinheiro Machado no que se 
refere à união em prol da coletivi-
dade. Na ocasião, ocorreu a posse 
dos 12 membros pinheirenses do 
Club Satélite de Bagé Pinheiro 
Machado.

Ao Tribuna do Pampa, o 
presidente de expansão de clube 
no Distrito 4780, Nelson Harm, 
explicou que a posse dos novos 
companheiros do Rotary, caracte-
rizou a instalação do Club Satélite 
no município, usado este termo em 
decorrência do número de partici-
pantes - para ser Rotary de Pinheiro 

Machado, há a necessidade de 20 
integrantes. 

A primeira diretoria do 
Club Satélite tem como presidente, 
Elizabete Brandstetter. Ao TP, ela 
falou sobre o cargo e de que forma 
pretende atuar no município jun-
tamente com os companheiros de 
Rotary. “Inicialmente relutei um 
pouco em assumir, até por estar-
mos em meio a esta pandemia do 
coronavírus e faço parte do grupo 
de risco. Mas, ao decidir assumir, é 
com a intenção de, juntamente com 
os demais companheiros, ajudar 
as pessoas, seja por doações ou 
uma palavra amiga. Quero fazer 
o melhor possível, inclusive já 

temos feito algumas ações antes 
mesmo do club instalado”, contou 
Elizabete.

Quanto às próximas ações, 
após formação oficial do grupo, 
Elizabete diz que estarão voltadas 
ao auxílio da comunidade neces-
sitada neste período de pande-
mia. “Vamos agir de maneira que 
possamos contribuir com aquelas 
pessoas eu estão precisando, temos 
muitos desempregados, outros que 
não receberam o auxílio emer-
gencial e sabemos da necessidade 
dessas pessoas. Estamos con-
tando com o apoio do comércio 

Elizabete Brandstetter é a presidente do 
Club Satélite Pinheiro Machado

Divulgação TP

de Pinheiro Machado através de 
doações, mas nossa perspectiva é 
conseguir alimentos e roupas para 
repassarmos a essas pessoas”, ex-
plica a presidente, ressaltando que 
já há projetos em construção para 
depois do período da pandemia do 
coronavírus. 

Entre as ações já realizadas 
pelos rotaryanos, estão a doação de 
ranchos, cadeira de rodas, máscaras 
para idosos e funcionários do asilo, 
roupinhas de bebê e sopão para 22 
famílias.

COMPANHEIROS – Elizabete 

Brandstetter (presidente - Direito), 
Denis Pinho Peres (tesoureiro - 
Empresário), Maria Ester Alves 
(Magistério), Ângela Maria Marques 
(secretária - Magistério), Marluci 
Vieira Teixeira (protocolo - tecnólo-
go em Gestão Ambiental), Graciele 
da Cunha Pereira (Direito), Rosane 
Rusch Braga (Direito), Ana Maria 
Vasconcellos (vice-presidente - Li-
cenciatura em Matemática), Rose-
laine Silveira Lonray (Magistério), 
Giordana Escalante Gallo (Farmácia 
e Bioquímica), Eliton Rodrigues 
(Administração de Empresas), Silvia 
Letícia Sphor Quadrado (Medicina).

Instalação do Club, por meio da posse dos rotaryanos, ocorreu de forma online
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Os jovens buscam ações efetivas para ajudar a comunidade local

Divulgação TP

Grupo Jovem da Igreja Cruzada 
Universal: ajuda que vai além da oração 
“Queremos derrubar as 

barreiras que foram 
construídas sobre uma 

igreja que só quer dízimos. Jesus 
é amor e é necessário que vivamos 
o amor em obras, em esforços e 
em bem-estar comum. Não é sobre 
estar entre quatro paredes vestidos 
de crentes, mas sobre ser pessoas 
comuns fazendo coisas grandiosas 
para o bem da nossa comunida-
de”. Foi assim que o pinheirense 
Rudiere Dias, membro da Igreja 
Cruzada Universal, contou para 
a reportagem sobre o objetivo do 
“Projeto Semear”. 
 O grupo de jovens reali-
zou, na última semana, o primeiro 
sopão solidário e alcançou cerca 
de 140 pessoas em vulnerabilidade 
social. A expectativa é uma nova 
edição a cada mês e alcançar ainda 
mais pessoas. Conforme explicou, 
contando com o apoio do comércio 
local e de doações da comunidade 
em geral, foi possível tirar a ideia 
do jovem Rafael Moreira do papel. 
Para realizar a ação, a casa da irmã 
Jurema Porciúncula foi o lugar 
ideal. Há cerca de 20 anos ela está 
envolvida em trabalhos sociais, aju-
da os vizinhos e muitas vezes doa 
até mesmo o próprio alimento para 
quem precisa. Ali a solidariedade 
passa de geração para geração. 
 Na casa de Rudiere, que 

conversou com a reportagem, 
também é assim. “Eu e minha mãe, 
Carla Dias, há cerca de dois anos ar-
recadamos fraldas e alimentos para 
pacientes acamados. A ação busca 
ajudar, além dos que estão aqui no 
município, quem está internado 
numa Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI). Há alguns dias meu irmão 
passou por isso e sentimos de perto 
o quanto essa ajuda é necessária. 
Buscamos dessa forma acalentar 
famílias com um evangelho de 
contato - são pessoas que precisam 
de ajuda humana, que vai além das 
orações”, destacou. 
 Segundo ele, o papel da 

PINHEIRO MACHADO

igreja - a qual frequenta desde ja-
neiro - tem sido fundamental para 
que se torne uma pessoa melhor. 
Rudiere era dependente químico e 
chegou a viver nas ruas. Durante 
esses meses, ele já aprendeu e passa 
adiante a lição: aspessoas precisam 
entender que o projeto não é sobre 
religião e sim sobre o verdadeiro 
amor de Jesus. “A juventude tem 
sede do amor de Jesus e de andar 
na mesma concordância de suas 
obras. Eu já tinha o projeto em 
mente, mas nunca tinha nominado. 
Quando cheguei na igreja encontrei 
um povo sedento por viver o amor 
verdadeiro de Jesus, entãojuntamos 

a fome e a vontade de comer e nas-
ceu o Projeto Semear.Já ajudamos 
10 famílias com cestas básicas e 
isso significa cerca de 70 pessoas da 
nossa cidade”, contou com orgulho. 
 Para ele, a intenção é mu-
dar a história da população pinhei-
rense e que passe efetivamente a ser 
vista como um povo solidário e que 
vive em comunhão. Além disso, 
possibilitar que o jovem encontre o 
caminho do bem e que não se perca 
diante da falta de oportunidade e 
das devidas atenções das autorida-
des locais. “São ações para amar 
o próximo independente de credo, 
raça ou bens”, finaliza Rudiere.

A IGREJA - A Igreja Cruzada 
Universal foi fundada na ci-
dade de Bagé, pelo reveren-
do Miguel Assunção dos San-
tos, em 23 de julho de 1964.  
 Atualmente é  presi-
dida pelo pastor e missionário 
Josemar Daneris e tem como 
pastor regional, de Pinheiro 
Machado,Norivaldino Garcia. 
Ogrupo de jovens é liderado por 
Eliel e Milene Porciúncula e 
também conta com os membros 
Josué Vieira, EliadaPorciúncula, 
Lana Brede, Arthur Garcia, Tiago 
Garcia, Ana Vieira, Raphael Mo-
reira, Gabriel Pires e Kauê Souza.
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Para cumprir mesidas sanitárias exigidas no período, apenas seis 
computadores serão disponibilizados

Equipamentos serão utilizados para auxiliar alunos 
durante aulas pela plataforma Google Classroom

Divulgação TP

Escola Seival ganha computadores 
para novo laboratório de informática

Uma solenidade simples e 
restrita devido à pandemia da 
Covid-19, marcou a entrega 

oficial de dez computadores à Esco-
la Estadual de Ensino Fundamental 
Seival, de Candiota. Os equipamen-
tos são provenientes de doações das 
empresas Seival Sul Mineração 
S.A, Stahl Engenharia, Construserv, 
Transbalta Transportes, Ecoservice 
Monitoramento e South Serviços de 
Topografia. 

Ao Tribuna do Pampa, a 
diretora da escola, Michelle Lima 
de Sá de Lucas ressaltou a impor-
tância da doação para a escola. 
“Com os novos computadores, 
alunos que não possuem acesso a 
internet, terão disponível um equi-
pamento para continuar as aulas no 
modelo remoto de ensino adotado 
pela Secretaria Estadual de Educa-
ção”, explica.

Conforme a gestora, a esco-
la já contava com um espaço desti-

nado ao laboratório de informática, 
porém, desativado. “Tínhamos 
equipamentos antigos que inviabi-
lizavam as aulas e acesso dos alunos 
em programas e atividades atuais, 
antes do recesso das aulas. Neste 
momento em que o ensino híbrido 
se faz necessário, o novo laboratório 
vem para acrescentar à escola uma 
adequação à proposta pedagógica”, 
acrescenta.

Atualmente, o Governo do 
Estado lançou um novo método 
de ensino à distância, por meio 
da plataforma Google Classroom 
– Educar. Pelo método, o aluno – 
conectado na internet – terá acesso 
a aulas enviadas pelos professores, 
o que contará como carga horária 
e dias letivos. Uma preocupação é 
com alunos sem acesso à internet. 
Pensando nesse público, a direção 
da escola Seival está organizando 
uma estratégia para atender a essa 
comunidade.

CANDIOTA

Segundo a diretora Michelle, 
professores e alunos precisam se 
adaptar a esta nova realidade, mas 
para que todos os alunos tenham 
acesso aos conteúdos, o laboratório 
será disponibilizado. “Tomando os 
cuidados necessários quanto à higie-
nização da sala e dos equipamentos, 
disponibilizando tapete para limpeza 
dos pés, álcool gel para as mãos, lu-
vas, máscaras e mantendo distancia-
mento mínimo de dois metros entre 
alunos, inicialmente, seis dos dez 
equipamentos estarão disponíveis 
para o acesso da plataforma. Vamos 
separar por dias e turmas, escolhere-
mos líderes, para sempre ter alguém 
para auxiliar aquele que apresentar 
dificuldade. Os computadores já 
terão uma grande valia para esse 
período para os nossos alunos. Nossa 
preocupação é tentar dar uma melhor 
qualidade de ensino para os nossos 
alunos diante dessa situação toda 
em que vivemos”, expõe a diretora. 

SESSÃO ORDINÁRIA - DIA 16/06/2020SESSÃO ORDINÁRIA - DIA 16/06/2020
VEREADORES:VEREADORES:

BANCADA DO PDTBANCADA DO PDT-  Mateus Garcia e Wilson Lucas; -  Mateus Garcia e Wilson Lucas; BANCADA DO PSDBBANCADA DO PSDB - Renato Rodrigues e Cabo  - Renato Rodrigues e Cabo 
Adão; Adão; BANCADA DO PPBANCADA DO PP - Ronaldo Madruga;   - Ronaldo Madruga;  BANCADA DO PMDBBANCADA DO PMDB - Jaime Lucas;  - Jaime Lucas; BANCADA DO PSBBANCADA DO PSB  
-  Sidinei Calderipe e Fabrício Costa; -  Sidinei Calderipe e Fabrício Costa; BANCADA PT - BANCADA PT - Gilson Rodrigues.Gilson Rodrigues.  
Aprovação da Ata nº 20, de 9 de junho de 2020 – Sessão OrdináriaAprovação da Ata nº 20, de 9 de junho de 2020 – Sessão Ordinária
* Jaime Iran Fernandes Lucas (1ºSecretário da Mesa Diretora):* Jaime Iran Fernandes Lucas (1ºSecretário da Mesa Diretora):
- Leitura das Correspondências encaminhadas ao Poder Legislativo Municipal;- Leitura das Correspondências encaminhadas ao Poder Legislativo Municipal;
- Expediente do Poder Executivo Municipal.- Expediente do Poder Executivo Municipal.

PROPOSIÇÕES PROTOCOLADAS: PROPOSIÇÕES PROTOCOLADAS:   
PT – Partido dos Trabalhadores – 03PT – Partido dos Trabalhadores – 03

PSDB - Partido da Social Democracia Brasileira – 04PSDB - Partido da Social Democracia Brasileira – 04
PP - Partido Progressista – 05PP - Partido Progressista – 05

PSB – Partido Socialista Brasileiro – 01PSB – Partido Socialista Brasileiro – 01
PDT - Partido Democrático Trabalhista –  02PDT - Partido Democrático Trabalhista –  02

PROJETOS DE LEI PROTOCOLADOS
- Projeto de Lei nº 17,autoriza abertura de crédito especial por anulação de dotação, no valor de R$ 
113.700,00 (cento e treze mil e setecentos reais), objetivando atender o solicitado pelo Tribunal de Contas 
do Estado Rio Grande do Sul com relação ao empenho de horas extraordinárias; 
- Projeto de Lei nº 18, autoriza abertura de crédito especial por anulação de dotação no valor de R$ 35.000,00 
(trinta mil reais) no orçamento de 2020.

Acompanhe as sessões ordinárias da Câmara de Vereadores 
de Pinheiro Machado, todas as terças-feiras, a partir das 18h. 

Também, através do site www.camarapm.rs.gov.br

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, 
JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL:

- Projeto de Lei nº 14/2020, dispõe sobre as sanções administrativas aplicáveis pelo descum-
primento das medidas urgentes determinadas para contenção e enfrentamento da epidemia de 
coronavírus(COVID-19) no Município de Pinheiro Machado;
- Projeto de Lei nº 15, cria o “Programa Empresa Parceira da Escola” no Município de Pinheiro 
Machado/RS;

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, 
FINANÇAS E CONTAS PÚBLICAS:

 “Nenhuma Matéria”

PARECER DAS COMISSÕES:
ADÃO MARTINHO PACHECO SANTOS –Responsável pela relatoria doProjeto de Lei nº 16, cria a 
“Campanha Contínua de Informação, Prevenção e Combate à Depressão”, no município de Pinheiro 
Machado – RS, o qual emitiu parecer favorável à tramitação da matéria, com emenda substitutiva 
ao art. 4ºem reunião Ordinária da Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final, realizada dia 
15 de Junho de 2020.

Projetos de Lei em  Votação:
- Projeto de Lei nº 16, cria a “Campanha Contínua de Informação, Prevenção e Combate à Depressão”, 
no município de Pinheiro Machado – RS, com emenda Substitutiva ao art. 4º.
# REGISTROS E PROPOSIÇÕES.
# AVISOS DA MESA DIRETORA: Esta Sessão Ordinária está sendo transmitida via internet, seguindo 
as recomendações dos órgãos de saúde, como medida de prevenção ao contágio pelo Corona vírus 
e com o amparo da Resolução nº 04, de 29 de abril de 2020, estabelece, no âmbito da Câmara 
Municipal de Pinheiro Machado, procedimentos preventivos relacionados ao COVID-19.
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PREFEITURA DE CANDIOTA

Desde quinta-feira (18), a agên-
cia do Sine de Pinheiro Ma-
chado, anexa à Prefeitura 

Municipal, na Rua Nico de Oliveira, 
nº 763, já está recebendo currículos 
de trabalhadores interessados nas 
vagas disponibilizadas em diversas 
áreas pela empresa Cymi do Brasil. 

Para isso, o trabalhador deve-
rá portar a sua Carteira de Trabalho e 
currículo contendo obrigatoriamente 
os seus números do CPF e do PIS, 
além dos demais dados pessoais 
completos (nome, data de nasci-
mento, RG, formação, experiência 

profissional). Além disso, as vagas 
são exclusivas para trabalhadores pi-
nheirenses, portanto, deverá também 
de forma obrigatória estar informado 
no currículo do candidato um ende-
reço de residência no município.

Para melhor atender e vi-
sando evitar aglomerações devido 
à pandemia do novo coronavírus, 
observando os protocolos vigen-
tes do Modelo de Distanciamento 
Social Controlado, o recebimento 
de currículos e a conferência das 
informações apresentadas se dará 
das 8h às 11h30 e das 13h30 às 15h.

Também para evitar aglomerações, 
os trabalhadores serão recebidos em 
datas específicas de acordo com a 
vaga pretendida, obedecendo ao se-
guinte cronograma: dias 18, 19 e 22 
para as vagas de ajudante geral; dia 
23 para motorista; 24 para operador 
de retroescavadeira e dia 25 para 
operador de escavadeira hidráulica. 

Para agilizar o atendimen-
to, além de trazer a Carteira de 
Trabalho e o currículo pronto con-
tendo as informações obrigatórias, 
o trabalhador deverá se atentar aos 
requisitos exigidos para a vaga 

pretendida no momento em que se 
apresentar. Quem não preencher os 
requisitos poderá ser excluído da 
seleção. Conforme informado pela 
empresa Cymi, as vagas e os res-
pectivos requisitos são os seguintes: 
60 vagas para ajudante geral (ensino 
fundamental incompleto, residir no 
município de Pinheiro Machado 
e disponibilidade de viagem para 
outras cidades dentro do Estado); 
20 vagas para motorista (ensino 
fundamental incompleto, residir no 
município de Pinheiro Machado, 
Carteira de Habilitação D, possuir 

AVISOS DE LICITAÇÔES

seis meses de experiência na carteira, 
certificados dos cursos de transporte 
de passageiros e direção defensiva 
e disponibilidade de viagem para 
outras cidades do Estado); 10 vagas 
para operador de retroescavadeira 
(ensino fundamental incompleto, 
residir no município de Pinheiro 
Machado, Carteira de Habilitação 
D, possuir seis meses de experiência 
na carteira, certificados dos cursos de 
operador de retroescavadeira e dis-
ponibilidade de viagem para outras 
cidades do Estado); 10 vagas para 
operador de escavadeira hidráulica 
(ensino fundamental incompleto, 
residir no município de Pinheiro 
Machado, Carteira de Habilitação 
D, possuir seis meses de experiência 
na carteira, certificados dos cursos de 
operador de escavadeira hidráulica 
e disponibilidade de viagem para 
outras cidades do Estado). 

ANUNCIAR AQUI  ANUNCIAR AQUI  
É GARANTIA  DEÉ GARANTIA  DE

 NEGÓCIO. NEGÓCIO.
TODAS AS TODAS AS 

 SEXTAS-FEIRAS  SEXTAS-FEIRAS 

 Através desta nota, quero tornar público o meu agra-
decimento ao Prefeito Adriano, Vice Gil Deison, Secretário de 
Finanças Alexandre Vedooto, Coordenador do Transporte da 
Saúde Ronaldão, funcionários Erik e Leonardo Lopes e meu 
amigãozão e vereador João Roberto.
 Aos motoristas da Saúde os meus mais sinceros 
agradecimentos: Cláudio Magno, Cláudio Vilar, Émerson, 
Jatão, Luiz Artur, Mário Neto, Nilmar, Paulo Roberto, York e 
Anilvo. Também sem esquecer o atual Secretário da Saúde 
Juliano Corrêa, que prontamente atendeu meu pedido para 
aquela que seria a última viagem para Porto Alegre, a qual tão 
tristemente pude estar nos momentos finais de meu marido 
ATALIBA ALMEIDA DA SIVA, falecido no dia 10 de junho de 
2020, aos 64 anos.
 Muito obrigada! De coração!
 A todos vocês que fizeram parte desses três anos de 
luta contra essa doença que o levou para uma nova morada junto ao Nosso Pai Criador!
 Gratidão! Gratidão!

Marina Paródes da Silva

NOTA DE AGRADECIMENTO

SESSÃO ORDINÁRIA 15/06/2020

Câmara de Vereadores de Pedras AltasCâmara de Vereadores de Pedras Altas

Prestigie as sessões ordinárias todas as segundas-feiras a partir das 12h30. Prestigie as sessões ordinárias todas as segundas-feiras a partir das 12h30. 
Ouça as sessões e saiba mais pelo site www.camarapedrasaltas.rs.gov.brOuça as sessões e saiba mais pelo site www.camarapedrasaltas.rs.gov.br

Ata nº 19/2020 referente a sessão ordinária do dia 08 de junho Ata nº 19/2020 referente a sessão ordinária do dia 08 de junho 
de 2020. Aprovado por unanimidade. de 2020. Aprovado por unanimidade. 

- Projetos apregoados:- Projetos apregoados:
 Projeto de Lei Legislativo 1/2020 Projeto de Lei Legislativo 1/2020
Ementa: Dispõe sobre a fixação do subsídio dos Vereadores da Câmara Municipal Ementa: Dispõe sobre a fixação do subsídio dos Vereadores da Câmara Municipal 
para o quatriênio de 2021/2024.    para o quatriênio de 2021/2024.    
Autoria: Mesa DiretoraAutoria: Mesa Diretora
 Projeto de Lei Legislativo 2/2020 Projeto de Lei Legislativo 2/2020
Ementa: Dispõe sobre a fixação do subsídio dos Secretários Municipais para o Ementa: Dispõe sobre a fixação do subsídio dos Secretários Municipais para o 
quatriênio de 2021/2024.  quatriênio de 2021/2024.  
Autoria: Mesa DiretoraAutoria: Mesa Diretora
 Projeto de Lei Legislativo 3/2020 Projeto de Lei Legislativo 3/2020
Ementa: Dispõe sobre a fixação do subsídio do  Prefeito e do Vice-Prefeito para Ementa: Dispõe sobre a fixação do subsídio do  Prefeito e do Vice-Prefeito para 
o quatriênio de 2021/2024.  o quatriênio de 2021/2024.  
Autoria: Mesa DiretoraAutoria: Mesa Diretora
- Correspondências:- Correspondências:
 Mensagem nº 027/2020 - ssunto: Conforme  Of. 36 de 11 de maio respondendo  Mensagem nº 027/2020 - ssunto: Conforme  Of. 36 de 11 de maio respondendo 
a Indicação nº  04 de junho de  2020 do Ver. Mario Teixeira de Mello, saliento  a Indicação nº  04 de junho de  2020 do Ver. Mario Teixeira de Mello, saliento  
que a mesma foi encaminhada a Central de Projetos; verificar a viabilidade do que a mesma foi encaminhada a Central de Projetos; verificar a viabilidade do 
Pedido, para atender   o mais rápido o pedido do nobre vereador. Remetente: Pedido, para atender   o mais rápido o pedido do nobre vereador. Remetente: 
Gabinete do PrefeitoGabinete do Prefeito
-  Proposições:-  Proposições:

 Pedido de Informação 2/2020 - Ementa: O Vereador que este subscreve, vem pelo  Pedido de Informação 2/2020 - Ementa: O Vereador que este subscreve, vem pelo 
presente solicitar que o Poder Executivo Municipal informe ao Poder Legislativo o presente solicitar que o Poder Executivo Municipal informe ao Poder Legislativo o 
que segue: - Informações sobre as reuniões do transporte de ônibus interior x cida-que segue: - Informações sobre as reuniões do transporte de ônibus interior x cida-
de, com a cópia das atas de todas as reuniões realizadas para este fim. - Quais os de, com a cópia das atas de todas as reuniões realizadas para este fim. - Quais os 
valores gastos pelo Poder Público Municipal, bem como qual o início da vigência do valores gastos pelo Poder Público Municipal, bem como qual o início da vigência do 
contrato e período em que ocorreu a interrupção do mesmo em virtude da Pandemia contrato e período em que ocorreu a interrupção do mesmo em virtude da Pandemia 
causada pela Covid-19; - Qual expectativa de gasto para o restante do ano de 2020, causada pela Covid-19; - Qual expectativa de gasto para o restante do ano de 2020, 
se ocorrer a retomada deste serviço. Autoria: Mario Teixeira de Mellose ocorrer a retomada deste serviço. Autoria: Mario Teixeira de Mello
 Pedido de Providências 26/2020 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através  Pedido de Providências 26/2020 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através 
da Secretaria competente, providencie o construção de um desvio para o trânsito da Secretaria competente, providencie o construção de um desvio para o trânsito 
de máquinas agrícolas pesadas, do tipo colheitadeiras, pulverizadores e afins, pois de máquinas agrícolas pesadas, do tipo colheitadeiras, pulverizadores e afins, pois 
estes tipos de máquinas encontram grande dificuldade para trafegar sobre a ponte estes tipos de máquinas encontram grande dificuldade para trafegar sobre a ponte 
atual, na ponte da divisa com o Município de Herval. Autoria: Nadia Padilha Venancio. atual, na ponte da divisa com o Município de Herval. Autoria: Nadia Padilha Venancio. 
Votação: Aprovado por unanimidadeVotação: Aprovado por unanimidade
 Pedido de Providências 27/2020 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal pro- Pedido de Providências 27/2020 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal pro-
videncie a colocação de pó de brita, ou outro material equivalente, no trecho da videncie a colocação de pó de brita, ou outro material equivalente, no trecho da 
ERS 608 que se estende do pórtico de entrada da cidade por aproximadamente ERS 608 que se estende do pórtico de entrada da cidade por aproximadamente 
duzentos metros e que está em péssimas condições de trafegabilidade. Autoria: duzentos metros e que está em péssimas condições de trafegabilidade. Autoria: 
Arildo Madruga Medeiros. Votação: Aprovado por unanimidadeArildo Madruga Medeiros. Votação: Aprovado por unanimidade

PE 017/2020 – Aquisição equipamentos ambula-
toriais Secretaria de Saúde, dia 06/07/2020, às 10 
horas, PE 018/2020 – Aquisição de equipamentos 

de Informática Secretaria de Saúde, dia 07/07/2020, às 10 horas, 
PE 019/2020 – Aquisição de móveis e eletrodomésticos para a 
Secretaria de Saúde, dia 08/07/2020, às 10 horas. A retirada 
dos  editais  e informações podem ser obtidas no  site  www.
candiota.rs.gov.br  www.portaldecompraspublicas.com.br  ou 
pelo telefone (53) 3245-7299.     

Sine já está recebendo currículos de 
pinheirenses para vagas da empresa Cymi

OPORTUNIDADE
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